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Le président de la 
République s’entretient 

à Tunis avec son 
homologue tunisien

Tunis :

Début des travaux de la 1ère 
Réunion consultative entre les 
dirigeants de l’Algérie, de la 

Tunisie et de la Libye

Le président de la République 
réaffirme le soutien constant 

de l’Algérie à la Tunisie

” La Tunisie restera debout ” , 
déclare Le président Tebboune 

à Tunis

Réunion consul TaTive algéRie-Tunisie-
libye: 

Arrivée du président de 
la République à Tunis

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a eu, lundi à Tunis, des 

entretiens bilatéraux avec son 
frère, le président de la République 
tunisienne, pays frère, M. Kaïs Saïed.
Les entretiens se sont déroulés au 
Salon d’honneur de l’Aéroport 
international de Carthage.
Le président de la République est 
arrivé plus tôt dans la journée à 
Tunis pour prendre part à la 1ère 
Réunion consultative regroupant les 
dirigeants de l’Algérie, de la Tunisie 

et de la Libye.
La visite du président de la 
République intervient à l’invitation 
de son frère le président de la 
République tunisienne, pays frère, 
M. Kaïs Saïed.

Les travaux de la 1ère Réunion 
consultative regroupant le président 
de la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, son homologue tunisien, M. Kaïs 
Saïed, et le président du Conseil présidentiel 
libyen, M. Mohamed Younes El-Menfi, ont 
débuté, lundi après-midi au Palais de Carthage 
(Tunis).
Le président de la République est arrivé plus 
tôt dans la journée à Tunis pour prendre part à 
cette 1ère Réunion consultative, à l’invitation 

de son frère, le président de la République 
tunisienne, pays frère, M. Kaïs Saïed.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a réaffirmé 
que l’Algérie se tenait toujours aux 

côtés de la Tunisie, pays frère.
“Nos cœurs sont toujours avec le peuple 
tunisien et mon frère le Président Kais Saïed”, 
a affirmé le président de la République dans 
une déclaration à la presse à son arrivée à 
l’aéroport international de Carthage, où il a 
été accueilli par son homologue tunisien, M. 
Kais Saied.
“La Tunisie ne tombera jamais et demeurera 
toujours debout. Puisse Allah la protéger”, 
a-t-il ajouté.
De son côté, le Président Kais Saïed a 
souhaité la bienvenue au Président de la 
République, saluant le soutien constant de 
l’Algérie à son pays.

“Puisse Allah protéger la Tunisie et 
l’Algérie”, a-t-il dit.
Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune est arrivé, lundi, 
à Tunis pour prendre part à la première 
Réunion consultative regroupant les 
dirigeants de l’Algérie, de la Tunisie et de la 
Libye, à l’invitation de son frère le président 
de la République tunisienne, pays frère, M. 
Kaïs Saïed.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
qui est arrivé à Tunis ce 

lundi, pour participer à la première 
réunion consultative regroupant les 
dirigeants de l’Algérie, de la Tunisie 
et de la Libye, et s’est entretenu 
au salon d’honneur de l’aéroport 
international Tunis-Carthage avec 
son homologue tunisien Kais Saied.
Dans une déclaration faite à la 
presse tunisienne en marge de cette 
rencontre, le Président Tebboune a 
renouvelé le soutien de l’Algérie à 
la Tunisie en déclarant : « Que dire 
protège la Tunisie…Nos cœurs sont 
toujours avec le peuple tunisien et 
avec mon frère Kais…La Tunisie 
peut être impacté mais ne tombera 
pas…La Tunisie restera debout ! » 
a-t-il déclaré.
Le président Tunisien invite 
Tebboune à la 1ère réunion 

consultative réunissant les dirigeants 
de l’Algérie, de la Tunisie et de la 
Libye
En outre, il est à rappeler que c’est 
à l’invitation du président tunisien, 
Kaïs Saïed, son homologue algérien, 
Abdelmadjid Tebboune, s’est rend 
aujourd’hui en Tunisie pour prendre 
part à la toute première réunion 
consultative réunissant les dirigeants 
de l’Algérie, de la Tunisie et de la 
Libye.
En effet, le communiqué indique 
que “Dans le cadre de l’invitation 
fraternelle du président de la 
République tunisienne, le président 
Abdelmadjid Tebboune ss’est 
rendu aujourd’hui en Tunisie pour 
participer à la première réunion 
consultative rassemblant les 
dirigeants de l’Algérie, de la Tunisie 
et de la Libye”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
est arrivé, lundi, à Tunis 

pour prendre part à la 1ère 
Réunion consultative regroupant 
les dirigeants de l’Algérie, de la 
Tunisie et de la Libye.
La visite du président de la 
République intervient à l’invitation 
de son frère le président de la 
République tunisienne, pays frère, 
M. Kaïs Saïed, qui l’a accueilli 
à l’Aéroport international de 
Carthage.
Durant la cérémonie d’accueil, 

les deux présidents ont écouté 
les hymnes nationaux des deux 
pays avant de passer en revue 
un détachement de la Garde 
d’honneur tunisienne, qui leur a 
rendu les honneurs.

Le président de la République est 
accompagné dans sa visite par le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf.
Le président de la République 
avait quitté Alger, plus tôt dans la 
journée, en direction de Tunis. Il a 
été salué à son départ de l’Aéroport 
international Houari-Boumediene 
par le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, et le Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha.
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Efforts soutenus de l’Algérie pour relancer l’action 
commune dans le cadre du Maghreb arabe

Le Premier ministre reçoit le DG de l’OIT

Faid s’entretient à Washington avec la présidente 
de la Nouvelle Banque de Développement

L’Algérie mène, sous la 
conduite du président 
de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, des 
efforts soutenus pour relancer 
l’action commune dans le cadre 
du Maghreb arabe, renforcer 
la coordination et unifier les 
positions en vue de relever les 
défis actuels au service des 
intérêts des peuples de la région.
Dans le cadre de cette démarche, 
le président de la République 
effectue une visite en Tunisie 
pour prendre part à la 1ère 
Réunion consultative regroupant 
les dirigeants de l’Algérie, de la 
Tunisie et de la Libye.
En prévision de ce rendez-vous, 
le président de la République 
avait tenu, début mars dernier à 
Alger, une rencontre tripartite 
avec ses frères, le président de 
la République tunisienne, M. 
Kaïs Saïed, et le président du 
Conseil présidentiel libyen, M. 
Mohamed Younes El-Menfi, lors 
de laquelle les trois dirigeants ont 
passé en revue les conclusions du 
7e Sommet du Forum des pays 
exportateurs de gaz (GECF), 
tenu à Alger du 29 février au 2 
mars 2024.
Lors de cette rencontre, les 
dirigeants des trois pays ont 
également examiné la situation 
prévalant dans la région du 
Maghreb arabe, soulignant, 
à cette occasion, la nécessité 
d’unifier et d’intensifier les 
efforts pour relever les défis 
économiques et sécuritaires au 

service des intérêts des peuples 
des trois pays.
Par souci d’associer tous les pays 
de la région à cette démarche, 
le président de la République a 
informé son frère, le président 
de la République islamique de 
Mauritanie, M. Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani, lors d’un 
entretien téléphonique, de la 
réunion tripartite ayant regroupé 
les présidents algérien, tunisien 
et libyen à l’issue du 7e Sommet 
du GECF.
Dans sa dernière entrevue 
avec les médias nationaux, le 
président de la République a 
affirmé que le projet de bloc 
que les pays du Maghreb arabe 
entendaient créer visait à relancer 
l’action commune et à renforcer 
la coordination en vue d’unifier 
la voix de ces pays sur plusieurs 
questions internationales sans 
exclure aucune partie.
Le président de la République 
veille à maintenir des contacts 
permanents et à se concerter 
avec les dirigeants des pays du 

Maghreb arabe, qui, outre les 
liens de voisinage, entretiennent 
avec l’Algérie des relations 
fraternelles et historiques 
ancrées, et ce, afin de concrétiser 
l’intégration, d’unir les efforts 
et d’unifier les positions en vue 
de relever les défis auxquels la 
région est confrontée, notamment 
la préservation de sa sécurité 
et de sa stabilité, la lutte contre 
les crimes transfrontaliers et la 
protection de la région de toute 
ingérence étrangère. Autant de 
dossiers dans lesquels l’Algérie 
joue un rôle pivot salué par la 
plupart des pays du monde et par 
des organisations internationales 
et régionales.
Il convient de noter ici que les 
relations bilatérales de l’Algérie 
avec la Tunisie, la Mauritanie 
et la Libye ont connu, ces 
dernières années, une dynamique 
importante, qui s’est traduite par 
les visites officielles échangées 
entre des responsables algériens 
et leurs homologues de ces 
pays, ainsi que par l’initiative 

algérienne de lancement de 
projets intégrés prometteurs 
visant à renforcer les relations 
avec ces pays au service 
d’intérêts communs.
L’attachement sincère de 
l’Algérie à cette démarche lui a 
valu d’être la destination choisie 
par le président tunisien, M. Kaïs 
Saïed, pour sa première visite à 
l’étranger après son accession 
à la magistrature suprême de 
son pays, en février 2020. Cette 
visite effectuée à l’invitation 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
témoigne du niveau des relations 
entre les deux pays.
Le président de la République 
avait, lui aussi, effectué une 
visite en Tunisie, en décembre 
2021, qui a été couronnée par 
la Déclaration de Carthage et la 
signature de plusieurs accords 
dans des domaines névralgiques, 
dont la justice, le jumelage 
entre les wilayas frontalières, 
l’industrie pharmaceutique, 
l’environnement et l’agriculture.

Concernant la Libye, l’Algérie a 
mené des efforts diplomatiques 
soutenus pour le règlement de 
la crise que traverse ce pays, 
loin de toute ingérence étrangère 
susceptible d’aggraver la crise 
et d’hypothéquer l’unité et la 
souveraineté du peuple libyen 
sur son territoire.
A ce titre, le président du Conseil 
présidentiel libyen a effectué 
une visite en Algérie, en juillet 
2021, lors de laquelle les deux 
parties se sont entendues sur 
plusieurs propositions à même 
de contribuer au règlement de la 
crise dans ce pays frère.
Lors de cette visite, le président 
du Conseil présidentiel libyen 
avait salué le rôle de l’Algérie 
dans les efforts visant à mettre 
fin aux souffrances du peuple 
libyen.
De son côté, le président de 
la République islamique de 
Mauritanie, M. Mohamed 
Ould Cheikh El Ghazouani, a 
effectué une visite en Algérie, 
en décembre 2021, qui a été 
couronnée par la signature 
d’accords de coopération et de 
mémorandums d’entente dans 
plusieurs secteurs.
Le président de la République et 
son frère le président mauritanien 
ont également présidé, en février 
dernier à Tindouf, l’inauguration 
des deux postes frontaliers fixes 
et la pose de la première pierre 
et l’inauguration de plusieurs 
projets stratégiques communs.

Le Premier ministre, Nadir 
Larbaoui a reçu, lundi 
à Alger, le Directeur 

général (DG) de l’Organisation 
internationale du Travail (OIT), 
Gilbert Houngbo, qui effectue 
une visite de travail en Algérie, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
La rencontre, tenue au Palais du 
Gouvernement, s’est déroulée 
en présence du ministre du 
Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, Fayçal 

Bentaleb, note la même source.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont passé en revue “les 
différents projets et activités 
s’inscrivant dans le cadre de la 
coopération bilatérale, ainsi que 
les dossiers inscrits à l’agenda 
de l’OIT notamment l’Initiative 
de Coalition mondiale pour 
la justice sociale”, ajoute le 
communiqué.
M. Houngbo a, dans ce cadre, 
adressé ses “vifs remerciements 
à l’Algérie pour son soutien 

continu à l’OIT et ses efforts 
dans le cadre de la promotion 
du dialogue social en matière 
de travail”, se félicitant, par 
là même, “des décisions du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
visant à consacrer le caractère 
social de l’Etat et réaliser 
la justice sociale, outre les 
réformes relatives à l’exercice 
du droit syndical”, conclut le 
communiqué.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, s’est 
entretenu à Washington 

(Etats-Unis), avec la Présidente 
de la Nouvelle Banque de 
Développement (NBD), Mme 
Dilma Vana Rousseff, avec 
laquelle il a évoqué l’évolution 
du processus d’adhésion de 
l’Algérie à cette institution 
financière internationale, indique 
vendredi un communiqué du 
ministère.
La rencontre s’est tenue en 

marge de la participation de M. 
Faid aux travaux des réunions 
de printemps du Groupe de la 
Banque Mondiale (BM) et du 
Fonds Monétaire International 
(FMI), qui se tiennent 
actuellement à Washington, 
explique le document.
Les discussions ont porté 
notamment sur “l’évolution 
du processus d’adhésion de 
notre pays à cette institution 
financière internationale”, ajoute 
le ministère.

A cet égard, Mme D.Rousseff a 
précisé que “ce processus suit son 
cours selon le calendrier arrêté et 
que les procédures juridiques et 
institutionnelles pour une telle 
adhésion sont dans leur ultime 
phase de finalisation”.
Les deux parties ont, par 
ailleurs, abordé “les possibilités 
de coopération future avec 
notre pays dans le financement 
des projets de développement 
stratégiques et structurants pour 
l’économie algérienne”.
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PRésiDenT De la RéPubliQue:

 Associer des entreprises nationales à 
la réalisation de “Dzair Media City”

Texte intégral du communiqué du Conseil des ministres

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a souligné, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, l’impératif 
d’associer des entreprises 
nationales à la réalisation 

du projet de la nouvelle Cité 
médiatique “Dzair Media City”.
Le Conseil des ministres a donné 
son aval pour l’octroi d’une 
autorisation d’appel d’offres 
international pour le suivi, la 
réalisation et l’équipement de la 
nouvelle Cité médiatique “Dzair 

Media City”.
Dans ce contexte, le président 
de la République a souligné 
“l’impératif d’associer des 
entreprises nationales à la 
réalisation de ce projet vital”, 
lit-on dans le communiqué du 
Conseil des ministres.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, dimanche, 
une réunion du Conseil 
des ministres consacrée 
à des exposés inhérents à 
plusieurs secteurs, indique un 
communiqué du Conseil dont 
voici le traduction APS:
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République,Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale a présidé, ce 
jour, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à un 
projet de loi relatif à l’état 
civil et à d’autres exposés liés 
essentiellement aux statuts des 
corps médical et paramédical, 
au financement des start-up 
et au suivi de la réalisation et 
de l’équipement du projet de 
la nouvelle Cité médiatique 
algérienne.
Après l’ouverture de la 
réunion par Monsieur le 
président de la République et 
la présentation par le Premier 
ministre de l’ordre du jour et 
de l’activité gouvernementale 
pour les deux dernières 
semaines, Monsieur le 
président de la République 
a donné les instructions et 
directives suivantes:
Concernant le projet de loi 
relatif à l’état civil:
Monsieur le président de 
la République a ordonné le 
report du débat dudit projet 

en vue de son enrichissement, 
soulignant l’importance 
particulière que revêt la loi sur 
l’état civil en tant que base de 
données qui doit être moderne 
et permanente et dont la 
gestion doit être confiée 
aux élus, représentants de la 
société. Monsieur le président 
a, également, instruit le 
ministre de la Justice à l’effet 
d’associer magistrats et walis 
à l’enrichissement de ce projet 
de loi.
S’agissant du rapport d’étape 
sur l’évolution du processus 
de numérisation :
Monsieur le président de 
la République s’est félicité 
de la cadence positive du 
processus, notamment en ce 
qui concerne la numérisation 
des départements ministériels.
Concernant les statuts des 

corps médical et paramédical :
Monsieur le président de la 
République a mis en avant 
le rôle pionnier des corps 
médical et paramédical dans 
la garantie de la sécurité 
sanitaire nationale, d’où 
l’impératif d’accorder une 
place particulière à ce secteur, 
impliquant la protection et la 
retraite, ainsi que des pensions 
incitatives en fonction de la 
nature des zones de travail, les 
statuts ne devant pas focaliser 
uniquement sur les aspects 
financiers.
Pour ce faire, Monsieur le 
président à ordonné un nouvel 
examen des statuts en Conseil 
de Gouvernement.
Concernant la revalorisation 
des pensions et allocations de 
retraite au titre de l’exercice 
2024 pour le régime des 

retraites pour salariés et non 
salariés:
Monsieur le président de la 
République a donné son aval 
pour la révision des pensions 
de retraite, toutes catégories 
confondues, au regard de 
l’évolution du niveau de 
vie, en tenant compte des 
moyens financiers de l’Etat 
et en veillant à préserver la 
protection sociale de cette 
catégorie qui a beaucoup 
donné au pays, ordonnant 
au Gouvernement de le 
réexaminer minutieusement 
en Conseil de Gouvernement 
et de procéder à des examens 
approfondis pour définir le 
niveau des augmentations 
à décider de manière 
progressive lors du prochain 
Conseil des ministres.       
Il a, également, enjoint au 

Gouvernement de trouver 
de nouveaux moyens de 
financement supplémentaires 
pour la Caisse nationale des 
retraites (CNR), afin que ces 
augmentations soient adaptées 
à l’évolution de l’économie 
nationale.
Concernant le financement 
des start-up :
Monsieur le président de 
la République a affirmé 
le maintien par l’Etat du 
financement et du soutien 
des start-up qui ont évolué 
de manière remarquable ces 
dernières années, tout en 
associant le secteur privé dans 
cette opération, moyennant 
des incitations.
La prochaine étape est celle 
de la Qualité et non de la 
Quantité, en ce sens que le 
domaine des start-up est 
celui de l’économie de la 
connaissance, de l’intelligence 
et de l’efficacité économique, 
affirmant que le financement 
de ces entreprises doit cibler 
les jeunes et tenir compte du 
type de projets créés.
Enfin, le Conseil des ministres 
a donné son aval pour l’octroi 
d’une autorisation d’appel 
d’offres international pour 
le suivi, la réalisation et 
l’équipement de la nouvelle 
Cité médiatique “Dzair Media 
City”. Dans ce contexte, 
Monsieur le Président de 
la République a souligné 
l’impératif d’associer des 
entreprises nationales à la 
réalisation de ce projet vital”.

conseil Des MinisTRes:

Le Président de la République 
donne son aval pour la révision 

des pensions de retraite

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a donné son aval, dimanche 

lors du Conseil des ministres 

qu’il a présidé, pour la révision 

des pensions de retraite, toutes 

catégories confondues.

Cette révision se veut une 

reconnaissance à l’apport de cette 

frange au service du pays et tend à 

en préserver la protection sociale.
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Prix du carburant : 
L’Algérie parmi les 5 pays les moins chers au monde en 2024

L’Algérie va construire 6 usines de dessalement à énergie 
solaire d’ici 2025

Alors que les prix du 
carburant flambent à 
travers le monde entier, 

une course effrénée se joue entre 
certains pays pour décrocher 
le titre de nation à l’essence 
la plus abordable. Cette quête 
s’intensifie sous l’impulsion 
d’une demande croissante 
en énergie et des tensions 
grandissantes au Moyen-
Orient, qui laissent présager un 
franchissement du seuil des 100 
dollars le baril de pétrole.
D’après un récent sondage mené 
par la plateforme énergétique 
Global Petrol Prices, basée à 
Washington, trois pays arabes se 
hissent aux premières places du 
classement des cinq nations où 
l’essence est la moins chère.
1. L’Iran, champion incontesté
À la une des journaux du monde 
entier, l’Iran trône en tant que 
pays proposant le carburant le 
moins cher de la planète. Et ce, 
malgré les sanctions américaines 
et européennes qui pèsent sur son 
économie et visent à entraver ses 
exportations de pétrole.
Selon L’Agence de presse de la 
République islamique ou IRNA, 
Téhéran accorde le soutien 
énergétique le plus important 
au monde en subventionnant 
massivement le prix de l’essence 
pour ses citoyens.

Cependant, ce soutien, bien que 
bénéfique pour la population, 
encourage la surconsommation 
d’essence, aggravant ainsi la 
pollution atmosphérique.
Parallèlement, l’Iran s’efforce 
de renforcer ses capacités 
de raffinage du pétrole en 
développant ses raffineries, en 
construisant de nouveaux ports 
pétroliers et en modernisant sa 
flotte de pétroliers.
Le prix du litre y est actuellement 
fixé à environ 15 000 rials, soit 
0,029 dollar.
2. La Libye, deuxième du 
classement
La Libye affiche les prix du 
carburant les plus bas du monde 
arabe et se classe deuxième au 
niveau mondial.
En effet, la Libye offre du 
carburant subventionné à ses 
citoyens, ce qui lui permet 
d’afficher un prix au litre 

d’environ 0,73 dinar libyen, soit 
0,031 dollar américain.
Ce prix avantageux a toutefois 
entraîné l’apparition d’un marché 
noir florissant pour le commerce 
du carburant. Ce dernier est ainsi 
illégalement exporté vers les 
pays voisins et vendu à des prix 
nettement plus élevés.
La vente de l’essence 
subventionnée à bas prix dans les 
magasins de détail est un héritage 
du régime de Kadhafi. Cette 
situation rend le trafic et la vente 
au marché noir extrêmement 
lucratifs, constituant un secret de 
polichinelle parmi les différentes 
factions qui luttent pour le 
pouvoir dans le pays.
3. Le Venezuela complète le 
trio de tête
Le Venezuela, troisième avec 
un prix de 0,035 dollar le litre, 
a vu son secteur pétrolier et 
gazier se redresser grâce à 

l’assouplissement récent des 
sanctions américaines.
Le Venezuela se hisse dans la 3ᵉ 
position de ce classement avec 
un prix de 0,840 bolivar le litre, 
équivalent à 0,035 dollar.
4. L’Égypte, 2ème au niveau 
arabe
L’Égypte se distingue dans le 
classement des 5 pays au monde 
avec les prix d’essence les plus 
bas, occupant la quatrième 
place. Ce positionnement fait de 
l’Égypte également le deuxième 
pays arabe où l’essence est la 
plus abordable.
D’après la récente étude menée 
par la plateforme, le prix du litre 
d’essence en Égypte s’élève à 
environ 13,50 livres égyptiennes, 
soit l’équivalent de 0,28 dollar 
américain.
Il est important de noter qu’en 
mars 2024, la Commission de 
fixation des prix des produits 
pétroliers en Égypte a décidé 
d’augmenter le prix de l’essence 
et du gasoil. Cependant, malgré 
cette hausse, le gouvernement 
continue de subventionner 
l’essence.
5. L’Algérie, 5e du podium
Enfin, l’Algérie se classe au 
cinquième rang mondial et 
troisième au niveau arabe. En 
effet, au 15 avril 2024, le prix 
du litre d’essence en Algérie est 

de 45,97 dinars algériens, soit 
environ 0,34 dollar américain.
Ce chiffre confirme la position 
avantageuse de l’Algérie en 
termes d’accès à cette ressource 
essentielle, par rapport à la 
moyenne mondiale qui s’élève 
à 240,10 dinars algériens le litre 
pour la même période.
En comparaison avec les pays 
voisins, l’Algérie devance 
notamment le Maroc (1,02 dollar 
le litre) et la Tunisie (0,96 dollar 
le litre).
Cependant, il est important de 
noter que l’Algérie a perdu une 
place dans le classement mondial 
par rapport à la dernière mise à 
jour. En effet, lors du dernier 
classement effectué par la 
plateforme Global Petrol Prices, 
l’Algérie occupait la 4ème place 
au monde et 2ème dans le monde 
arabe avec un prix de l’essence 
de 0,342 dollar.
Il est important de noter que les 
prix de l’essence peuvent fluctuer 
en fonction de divers facteurs tels 
que le taux de change, les taxes et 
les frais de distribution.
En plus des cinq pays 
mentionnés ci-dessus, d’autres 
nations se distinguent par des 
prix d’essence relativement bas, 
comme le Koweït, l’Angola et le 
Turkménistan.

Face à une crise de 
l’eau croissante due au 
changement climatique et 

à la croissance démographique, 
l’Algérie se lance dans un plan 
ambitieux de construction de six 
nouvelles usines de dessalement 
d’eau de mer alimentées par 
l’énergie solaire.
Cette stratégie vise à augmenter 
considérablement la capacité 
de dessalement du pays tout en 
réduisant sa dépendance aux 
combustibles fossiles pour la 
production d’énergie.
Selon Mohamed Boutaba, le 
PDG de la Société algérienne 
de l’énergie (Algerian Energy 
Company – AEC), ces six usines 
auront une capacité de production 
totale de 1,8 million de mètres 
cubes par jour et devraient être 
opérationnelles entre 2027 et 
2028.
Cela représente un progrès majeur 
pour l’Algérie, car cela permettra 
de porter la part de l’eau dessalée 
dans la satisfaction des besoins 
en eau potable du pays de 18 % 
actuellement à 42 %.
La mise en œuvre de ces projets 
s’inscrit dans le cadre d’une 
stratégie plus large connue 
sous le nom de “Deuxième 
programme complémentaire 
de dessalement d’eau de mer”. 
Elle fait suite au “Premier 

programme complémentaire 
de dessalement d’eau de mer”, 
qui est actuellement en voie 
d’achèvement et permettra 
d’ajouter cinq nouvelles usines 
de dessalement d’une capacité 
totale de 1,5 million de mètres 
cubes par jour au réseau national 
d’ici décembre 2024.

Augmenter la production 
et atténuer la pénurie d’eau

Une fois que les deux 
programmes complémentaires 
seront pleinement opérationnels, 
la capacité totale de dessalement 
de l’Algérie atteindra 5,4 millions 
de mètres cubes par jour. Cette 
augmentation significative de 
la production devrait permettre 
de soulager la pénurie d’eau 
qui frappe le pays ces dernières 
années, notamment en raison 
des impacts du changement 
climatique.
Le gouvernement algérien 
investit massivement dans cette 
initiative, avec un coût total 
estimé à environ 4,5 milliards 
de dollars. Les projets seront 
financés par le gouvernement 
et exécutés par des sociétés 
publiques algériennes.

Eau dessalée : 
Prix subventionnés maintenus 

en Algérie
Malgré la forte consommation 
d’énergie des usines de 

dessalement, les autorités 
algériennes ont assuré que l’eau 
dessalée continuera à être vendue 
aux citoyens au prix subventionné 
actuel. Cette décision vise à 
garantir l’accessibilité de l’eau à 
tous les Algériens.
Concernant l’impact potentiel 
sur les exportations de pétrole 
et de gaz du pays, M. Boutaba 
a souligné que la production 
d’hydrocarbures de l’Algérie 
ne sera pas affectée par le 
fonctionnement de ces usines 
de dessalement gourmandes en 
énergie.
Il a expliqué que la production 
d’hydrocarbures de l’Algérie 
croît régulièrement à un rythme 
compris entre 1 % et 2 % par an.

Transition vers les énergies 
renouvelables

Dans le cadre de son engagement 
envers le développement durable, 
l’Algérie explore l’intégration de 

sources d’énergie renouvelables, 
en particulier l’énergie solaire, 
pour alimenter les futures usines 
de dessalement. Cette évolution 
s’inscrit dans la vision à long 
terme du pays de réduire sa 
dépendance aux combustibles 
fossiles et de passer à un mix 
énergétique plus propre.
M. Boutaba a expliqué qu’une 
usine de dessalement de 300 000 
mètres cubes par jour consomme 
généralement entre 40 et 45 
mégawatts d’électricité / jour. En 
consacrant 30 à 40 hectares de 
terre à la production d’électricité 
solaire pour chaque usine, 
l’Algérie pourrait produire elle-
même cette quantité d’électricité, 
ce qui pourrait réduire les coûts 
de dessalement jusqu’à 30 %.

Réaffecter les ressources 
en eau à l’agriculture

L’augmentation de la 
production d’eau dessalée 

pour la consommation 
humaine permettra de libérer 
des ressources en eau douce 
existantes qui étaient auparavant 
allouées à cet usage. Ces 
ressources en eau réaffectées 
seront dirigées vers le secteur 
agricole, qui est crucial pour 
assurer la sécurité alimentaire en 
Algérie.
Actuellement, l’Algérie s’appuie 
sur une combinaison de barrages, 
de puits et d’eau dessalée pour 
répondre à ses besoins en 
eau. Les barrages et les puits 
fournissent 82 % de l’eau potable 
du pays, tandis que l’eau dessalée 
représente les 18 % restants.
Avec l’achèvement des deux 
programmes complémentaires 
de dessalement, la proportion 
d’eau dessalée passera à 60 %, 
ce qui permettra une réallocation 
importante.



annaba / TRansPoRT

Le wali, Abdelkader Djellaoui, s'est engagé à remédier 
aux lacunes liées à la réalisation du projet de tramway

annaba / HabiTaT

L’OPGI procède à une évaluation des travaux des projets 
de logements

annaba / PRoJeT De la gRanDe MosQuée D’el bouni

Le wali accorde une attention particulière à la réalisation 
de ce projet

Le wali d'Annaba, 
Abdelkader Djellaoui , a 
dévoilé les grandes lignes 

de la mise en œuvre du projet 
de tramway après modification 
de l'étude technique, en sus de 
cet important projet,  le wali 
a renouvelé sa disponibilité 
à consacrer une attention 
au  volet ’’Logement’’   et à 
l’ouvertures de postes dans 
des projets stratégiques, parmi 
ceux en cours d'élaboration. 
Le wali s’est dit prêt à lever 
les entraves enregistrées dans 
certaines communes et  à 
évaluer ce qui a été réalisé dans 

certains secteurs, notamment 
le commerce, caractérisé par 
une  disponibilité abondante 
des besoins alimentaires,  
avant et après le mois sacré 
de ramadhan. Ce qui n’a pas 
empêché le premier responsable 
de l’exécutif à exprimer son 
mécontentement à l'égard de 
certains secteurs, les qualifiant 
de désastreux, notamment ceux 
liés à la propreté, qu'il considère 
comme le point noir d'Annaba, 
malgré le prélèvement  de fonds 
importants et l'acquisition 
d'équipements, les résultats 
n’ont pas abouti aux attentes 
espérées,  appelant les comités 

à contribuer davantage par des 
campagnes de sensibilisation, 
de volontariat et autres moyens, 

pour faire d'Annaba  une ville 
propre. Le wali, Abdelkader  
s'est également engagé à user de 

tous ses pouvoirs pour remédier 

à plusieurs lacunes, indiquant 
qu'il suivait quotidiennement 
toutes les préoccupations qui 
lui sont exposées, en travaillant 
avec le personnel exécutif et 
administratif pour les résoudre 
selon les priorités, y compris 
celles liées à la restauration des 
écoles.

En prévision de la 
célébration de la fête 
de l’indépendance, une 

séance de travail s’est tenue 
au siège de l’OPGI  d’Annaba, 
sous la supervision du directeur 
général. Cette réunion avait pour 
objet d’effectuer une évaluation 
de l’état d’avancement des 
travaux de raccordement aux 
réseaux électrique et gazier des 
projets de logements publics 
locatifs.
Ce conclave a réuni les principaux 
responsables concernés dans 
la réalisation de ces projets. 
Ont pris part à cette réunion, le 

chef de département de contrôle 
des projets, la responsable du 
suivi des projets, ainsi que 
des représentants de la société 
Sonelgaz. L’ordre du jour de la 
réunion a porté essentiellement 
sur l’évaluation de l’avancement 
des travaux de raccordement aux 
réseaux électrique et gazier pour 
les logements publics locatifs. 
La réception de ces projets, étant 
prévue à l’occasion de la fête 
de l’indépendance, une date qui 
revêt une importance particulière 
pour répondre aux besoins en 
logements des citoyens. Au cours 
de la réunion, les participants ont 
passé en revue les différentes 

phases des travaux, examiné les 
éventuels obstacles  rencontrés et 
proposé des solutions appropriées 
pour que les projets puissent être 
achevés en temps voulu. Des 
échanges de discussions ont 
permis d’identifier les éventuels 
retards et de prendre des mesures 
correctives nécessaires pour 
assurer la livraison des logements 
dans les délais impartis.
La réunion s’est achevée sur 
une note positive, avec un 
engagement renouvelé de la part 
de toutes les parties prenantes 
à travailler ensemble pour 
surmonter les obstacles.

Les travaux de la grande mosquée 
d’El Bouni  ont débuté, après un 
réexamen de l’étude du projet et 

une réévaluation de l’enveloppe financière 
estimée à 100 milliards. Pour corriger 
ce retard, le wali a souligné la nécessité 
d'introduire des correctifs au projet initial. 
Le projet en question constitue un repère 
culturel et un édifice religieux, qui va  
s'étendre sur une superficie de 7 hectares, 
pour une capacité d’accueil d’environ 
de 12.000 fidèles, constituée d’une salle 
de fatwa, une école coranique, une salle 
de conférence d'une capacité de 2 000 
places, une bibliothèque et un espace 
commercial. Le projet abritera  également 
de nombreuses installations vitales, en sus 
d’un bloc administratif, et d'un parking 
d’une superficie de 1220 mètres carrés.

S.Ferdjallah
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La direction générale du CHU de la 
wilaya d’Annaba, a renforcé  les 
salles d’intervention chirurgicales  

au niveau du service ORL de l’hôpital 
‘’Hakim Droban’’ avec d’importants 
équipements médicaux de dernière 
génération. En effet,  Il s’agit,  de 
plusieurs Scialytiques plafonniers. Qui  
contribueront à l’amélioration de la prise 

en charge des malades, et allégera la 
pression sur le CHU d’Annaba permettant 
un rapprochement des services sanitaires 
et une réduction de la pression sur les 
autres grands hôpitaux. Ces nouvelles 
acquisitions viennent prêter main forte au 
service ORL de Pont Blanc pour garantir 
un environnement de travail optimal et 
une prise en charge efficace des malades.

En prévision de la prochaine saison 
estivale, la campagne nationale 
de sensibilisation et de prévention 

contre les feux de forêts lancée la semaine 
dernière, au niveau de la commune de 
Chetaibi se poursuit  à Chetaibi grâce 
à une  étroite coordination entre les 
éléments de la protection civile  et de 
la gendarmerie nationale ainsi que les 
agents de la conservation des forêts. 
Ces différents corps de l’environnement 
ont mené une campagne de prévention 
et de sensibilisation pour lutter contre 
les feux de forêts. Cette campagne de 
sensibilisation a pour but d’impliquer les 
habitants issus des régions limitrophes 
aux forêts pour les sensibiliser sur 
l’importance de préserver le patrimoine 
forestier considérée comme le “poumon 
de la terre” et profiter de ces espaces pour 
s’évader dans la nature et les protéger en 
veillant à leur entretien  et à l’élimination 
de tout ce qui peut être à l’origine des 
incendies.
En effet, c’est une  opération qui a pour 
principales missions de parer à tout risque 
d’incendie et de mener les opérations de 

surveillance du couvert forestier affecté 
par les incendies à chaque saison estivale  
ainsi que les zones les plus exposées 
aux risques de feux dont les régions 
montagneuses de Chetaibi. Rappelons 
que  le couvert végétal d’Annaba s’étend 
sur 8.000 hectares abritant  15.000 de 
chênes liège et 746 hectares de chêne zen. 

La protection civile d’Annaba 
et autres organismes mobilisés 

pour la prévention des accidents 
domestiques

annaba / PRoTecTion civile 

Bilan hebdomadaire du 14 au 20 avril
Près  de 696 opérations d’assistance 
sanitaire et d’évacuation enregistrées 

annaba/ cHu ‘’HaKiM DoRban’’  
Le service ORL se dote 

de nouveaux équipements 
médicaux

annaba / enviRonneMenT

La campagne de prévention 
et de sensibilisation contre

 les feux de forêt se poursuit 
à Chetaibi

La Protection Civile de la wilaya 
d’Annaba, représentée par l’unité 
secondaire d’El Bouni, s’est 

engagée activement dans la sensibilisation 
à la prévention contre les accidents 
domestiques à l’occasion de la semaine 
nationale dédiée en cette circonstance. En 
collaboration avec des partenaires locaux, 
des cours théoriques et pratiques sur les 
premiers secours ainsi que sur l’utilisation 
des différents extincteurs ont été dispensés 
aux participants. 
Cet événement a été l’occasion pour 
la protection civile de renforcer ses 
liens avec la population locale et de 

promouvoir les mesures préventives 
en rapport avec la sécurité domestique. 
Les séances théoriques ont permis  aux 
participants d’acquérir des connaissances 
essentielles sur les gestes de premiers 
secours, tandis que les démonstrations 
pratiques ont permis de mettre en pratique 
ces enseignements dans des situations 
réelles.
L’implication et la collaboration des 
partenaires locaux a facilité le succès de 
cette initiative, grâce à leur soutien qui 
a permis d’atteindre un plus large public 
et de sensibiliser davantage de personnes 
aux risques d’accidents domestiques et 
aux mesures préventives à adopter.

La protection civile d’Annaba a 
connu une intense activité au cours 
de la semaine du 14 au 20 avril de 

l’année en cours. Les équipes ont procédé 
à une série d’interventions, caractérisées 
par des situations d’urgence. Selon son 
bilan hebdomadaire, la protection civile a 
enregistré près 696 opérations d’assistance 
sanitaire et d’évacuation de malades ou 
blessé. Ces efforts ont permis de sauver 
342  personnes, qu’il s’agisse de malades 
nécessitant des soins immédiats ou de 
blessés devant être dirigés en urgence vers 
divers établissements hospitaliers. Selon 
le même bilan,  prés de 49  accidents de 

la route ont été signalés. Ces incidents ont 
nécessité 102 interventions, marquées par 
la prise en charge de 86 blessés lesquels 
ont bénéficié des premiers secours et 
transférés vers les structures hospitalières 
appropriées,  malheureusement un cas de 
décès a été enregistré durant cette période. 
Les incendies, dus à des courts-circuits  
électriques ou à des feux de broussailles, 
ont également nécessité la mobilisation 
des moyens de protection de la Protection 
Civile. Au total, 31 incendies ont été 
maîtrisés, évitant ainsi des situations 
graves. Les même équipes  ont mené 140 
opérations diverses au cours desquelles, 
elles ont sauvé des vies et écarté des 
dangers imminents.

Imen.B
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ANNABA / ANIMATION 

Programme spécial et diversifié en prévision de la saison 
estivale au niveau de la gare maritime

Un programme spécial et 
diversifié en prévision 
de la saison estivale a 

été concocté par les responsables 
locaux,  à l’effet de contribuer 
à améliorer la qualité des 
prestations de services offerts 
aux vacanciers et aux voyageurs 
venant de l’extérieur du pays, 
et de leur faciliter le processus 
de transport. Des points ont 
été prévus pour sécuriser les 
véhicules des passagers et 
procéder à l’échange des devises 

évitant ainsi les tracasseries en 
dehors de l’enceinte du port, 
également de réduire la pression  
qui se produit chaque année, 
surtout avec le flux important de 
vacanciers.
La décision d’améliorer la 
qualité des services de la 
nouvelle gare  maritime de la 
ville d’Annaba fait suite à une 
instruction du ministère des 
Transports, Mohamed Lahbib 
Zahana. La gare maritime fait 
partie des moyens  de transport 
maritime des passagers via le 

port. Elle se compose de deux 
étages, le premier et le deuxième 
destinés aux voyageurs, et le 
troisième étage est dédié aux 
services de shopping, de repos 
et de restauration, l’achèvement 
des dernières retouches de cette 
infrastructure de transport, selon 
les responsables des travaux. 
Certaines d’entre elles sont 
encore en cours de réalisation, 
afin d’assurer un service 
complet et adapté de transport 
maritime pour les passagers 
transitant par le port d’Annaba.

S.F

ANNABA 

Préservation du tissu urbain : 
Démantèlement de 26  kiosques informels à El Bouni

Dans le cadre d’une 
démarche visant à 
réguler l’espace public 

et à déloger les pratiquants 
du commerce informel, une 
opération de démantèlement des 
kiosques illégaux a été entreprise 
au centre de la commune d’El 
Bouni. Supervisée par les 
autorités locales, cette initiative 
vise à rétablir l’ordre dans les 
zones urbaines et à assurer le 

bien-être des citoyens.
L’opération a nécessité la 
mobilisation d’un important 
dispositif matériel et humain. 
Au total, ce sont près de 26 
kiosques érigés en béton qui 
ont été démantelés, permettant 
ainsi de libérer les espaces 
de plusieurs trottoirs occupés 
de manière anarchique. Cette 
action s’inscrit dans une série 
de mesures entreprises par les 
autorités locales pour lutter 
contre le commerce informel 

qui prolifère dans la localité. 
L’opération s’est déroulée sous 
la supervision des autorités 
sécuritaires locales, en 
présence des représentants des 
différents secteurs concernés. 
Cette initiative marque une 
étape importante dans la lutte 
contre le commerce informel 
et la préservation des  espaces 
publics dans le but de  garantir 
un  meilleur cadre de vie pour 
les habitants de la commune 
d’El Bouni.

S.Y

JIJEL 

Fermeture de la RN43 à Ziama Mansouriah suite 
à un éboulement

La route nationale RN43 
dans son segment 
reliant les wilayas de 

Jijel et Béjaia, précisément 
dans la localité “ Boulekhmais 
“ à la commune de Ziama 

Mansouriah a été fermée 
devant la circulation suite à 
un effondrement “presque 
total” provoqué par un 
éboulement survenu samedi 
après-midi causant l’arrêt de la 

circulation, a indiqué samedi 
soir la Protection civile dans 
une publication sur sa page 
officielle d’un réseau social.
La publication indique que 
“la RN43 est fermée devant 

la circulation, à la localité 
Boulekhemais à la sortie 
ouest de la commune de 
Ziama Mansouriah suite à 
un effondrement de la route, 
nécessitant la prudence”.

TIZI-OUZOU : 

Arrêt momentané de l’exploitation de la télécabine 
pour maintenance

L’ Entreprise de 
transport algérien 
par câble (ETAC) 

a annoncé, lundi dans 
un communiqué, l’arrêt 
momentané de l’exploitation 
de la télécabine de la wilaya de 
Tizi-Ouzou.
Cet arrêt intervient suite à “une 
anomalie technique détectée 
lors des contrôles préventifs 
journaliers, le samedi 20 
avril 2024, aux alentours de 
5h45 du matin, soit avant 
l’ouverture de l’exploitation au 

public, suscitant une réaction 
immédiate des équipes de 
maintenance”, explique la 
même source.
Ainsi, poursuit la même 
source, “après un diagnostic 
minutieux par les techniciens 
de l’ETAC, il a été impératif 
d’interrompre l’exploitation 
de l’installation par mesure de 
sécurité”, ajoutant que “des 
travaux de maintenance sont 
actuellement en cours, tandis 
que les composants nécessaires 
sont en cours d’importation 

pour la réparation”.
“L’opération de maintenance 
est estimée à une semaine”, 
précise l’ETAC, expliquant 
qu’une “solution de transport 
alternatif est en cours de mise 
en place par la direction des 
transports de la wilaya de 
Tizi-Ouzou afin d’assurer la 
continuité du service pour les 
usagers”.
L’entreprise a, par ailleurs, 
assuré que “toutes les mesures 
sont prises pour résoudre le 
problème dans les plus brefs 

délais et garantir un service 
fiable et sécurisé”, affirmant 

que “la sécurité demeure sa 
priorité absolue”.



Elections européennes 2024 
Emmanuel Macron attendu pour relancer 

la campagne de Valérie Hayer

Climat 
Le succès des vols low cost ne cesse d’alourdir 

le bilan carbone de la France

Alors que la tête de liste 
des macronistes pour le 
scrutin du 9 juin affronte 

des vents contraires, le discours 
du chef de l’Etat sur l’Europe, le 
25 avril à la Sorbonne, doit servir 
de détonateur pour mobiliser les 
électeurs et les troupes du parti 
présidentiel, selon le monde fr.
Les contours de l’intervention 
présidentielle commencent 
à se dessiner. Jeudi 25 avril, 
Emmanuel Macron s’adressera 
aux Françaisdans le cadre d’un 
grand discours sur l’Europe. 
Les équipes de l’Elysée avaient 
envisagé un temps qu’il puisse se 
tenir sur un site industriel, à l’instar 
de la gigafactory de batteries pour 
voitures électriques de Dunkerque 
(Nord), afin d’incarner « le retour 
des industries en Europe, sous 

l’impulsion de la France ». Ce 
sera finalement dans le grand 
auditorium de la Sorbonne que le 
chef de l’Etat s’exprimera, six ans 
et demi après y avoir déjà présenté 
son projet pour l’Europe, le 26 
septembre 2017.

En faisant référence à l’un de 
ses propres discours – qualifié 
d’« historique » par les stratèges 
élyséens –, le camp présidentiel 
espère ainsi ranimer chez ses 
électeurs l’enthousiasme des 
premiers mois de la présidence 

de M. Macron et mettre en valeur 
ses accomplissements européens. 
« On entre dans cette campagne 
avec un bilan exceptionnel, et cela 
n’est pas encore dans toutes les 
têtes,abonde le ministre délégué 
chargé de l’Europe, Jean-Noël 
Barrot. La meilleure manière de 
frapper les esprits, c’est de revenir 
au même endroit, et donc à la 
Sorbonne. »
L’intervention de M. Macron 
devrait ainsi être largement 
consacrée aux engagements 
européens « tenus » par la 
majorité présidentielle depuis six 
ans, de l’instauration de la taxe 
carbone aux frontières de l’Union 
européenne à la mise en place 
d’un salaire minimum européen, 
en passant par le plan de relance 
pendant la pandémie de Covid-19. 

Dans un second temps, le chef de 
l’Etat dévoilera les grands traits de 
son projet pour les cinq ans à venir, 
qui servira de base au programme 
pour les élections européennes du 
9 juin. Les sujets de la défense, 
de la souveraineté énergétique et 
d’un grand plan d’investissement 
à l’échelle du continent devraient 
y être développés.
« Bouffée d’oxygène »
Rue du Rocher à Paris, où se 
trouve le QG de campagne de la 
tête de liste du camp présidentiel, 
Valérie Hayer, l’intervention de 
M. Macron est attendue comme 
une « bouffée d’oxygène ». Depuis 
plusieurs semaines, les troupes 
se relaient pour répéter que « les 
Français n’y sont pas encore » ou 
que « la campagne n’a pas 

Selon l’étude de ONG 
Transport & Environment, 
la forte augmentation de 

l’activité des compagnies à bas 
coût depuis 2022 provoque la 
dérive actuelle du secteur aérien 
français en matière de gaz à effet 
de serre. La filiale d’Air France 
Transavia est particulièrement 
mise en cause , selon le monde .
Plus il y a d’avions dans le 
ciel et plus ils détraquent le 
climat ! C’est le constat mis en 
évidence par une étude de l’ONG 
Transport & Environment (T&E) 
parue le 19 avril. En 2023, la 
vigoureuse reprise de l’activité 
du transport aérien a aussi eu 
comme conséquence une forte 
augmentation des émissions de 
CO2. Selon T&E, qui a analysé 
les vols au départ de la France, les 

principaux responsables de cette 
hausse de la pollution sont les 
compagnies à bas coût.
Au top 10 des compagnies les 
plus polluantes, établi par l’ONG, 
les low cost easyJet, Transavia 
et Ryanair occupent trois des 
quatre premières places du 
classement. Surtout, même si Air 
France occupe de loin la première 
place dans l’Hexagone, ce sont 
essentiellement les compagnies à 
bas coût (ainsi que Corsair), qui 
ont provoqué l’augmentation du 
CO

2
 depuis les aéroports français. 

L’an passé, les vols au départ de 
l’Hexagone ont augmenté de 10 
% par rapport à 2022 soit quelque 
700 000 décollages. Dans le 
détail, les 2 000 départs quotidiens 
dénombrés en 2023 ont envoyé 
dans l’atmosphère quelque 20,3 

millions de tonnes de CO
2
, en 

hausse de 12,5 % par rapport à 
2022.
A l’examen, relève T&E, les 
deux plus mauvaises élèves sont 
Transavia et Ryanair. « Transavia 
ou Ryanair ont largement dépassé 
leurs niveaux d’émissions de 2019 
», signale l’ONG. Volotea, autre 
low cost, présente en France, ne 
pointe qu’à la dixième place, mais 
affiche aussi une forte hausse. 
En revanche, easyJet est la seule 
de la catégorie à présenter des 
émissions en baisse par rapport à 
l’avant-Covid-19.
La flotte de Transavia a presque 
doublé de taille
Selon les chiffres de 2023, c’est 
Transavia, la filiale à bas coût 
d’Air France qui décroche la 
palme. Avec plus de 90,9 % de 

hausse, les émissions de CO2 de 
Transavia ont presque doublé par 
rapport à 2019, la dernière année 
avant la pandémie de Covid-19. 
Toutefois, ce mauvais résultat ne 
signifie pas que les avions de la 
low cost sont plus polluants que 

ceux des compagnies rivales. En 

fait, si Transavia a pollué presque 

deux fois plus c’est qu’en quatre 

ans, sa flotte a presque doublé de 
taille. Entre 2019 et 2023, elle est 

ainsi passée de 38 à 71 appareils.

Contestée de toutes parts, 
jusque dans les rangs de 
la majorité, la réforme que 

veut entreprendre Gabriel Attal, 
contrairement à celle des retraites, 
ne mobilise pas l’opinion 
publique, plutôt favorable à un 
nouveau tour de vis à l’égard des 
chômeurs, selon le monde fr.
Le gouvernement a probablement 
une impression de déjà-vu. Un 
an après s’être empêtré dans la 
réforme des retraites, il se retrouve 
dans une situation quelque 
peu similaire sur l’assurance-
chômage. Jeudi 18 avril, sur 
BFM-TV, le premier ministre, 
Gabriel Attal, a livré quelques 
précisions sur ses intentions.

Trois leviers peuvent être utilisés 
pour ce nouveau tour de vis à 
l’égard des demandeurs d’emploi. 
Réduire la durée durant laquelle 
ils sont indemnisés (dix-huit mois 

aujourd’hui pour les personnes de 
moins de 53 ans, les seniors étant 
protégés plus longtemps), durcir 
la période d’affiliation, c’est-à-
dire le temps de travail nécessaire 

pour ouvrir des droits à une 
allocation, ou réduire le montant 
de l’allocation.
Le locataire de Matignon a 
clairement exprimé sa préférence 
pour la deuxième option. 
Aujourd’hui, il est nécessaire 
d’avoir travaillé six mois sur les 
vingt-quatre derniers pour ouvrir 
des droits. « Ce qui m’importe, 
c’est moins de faire bouger les 
règles pour celui qui a travaillé 
toute sa vie et qui se retrouve avec 
un licenciement économique (…) 
que des situations où on voit qu’il 
y a un système qui s’est organisé 
pour des multiplications de petits 
contrats courts entre lesquels on 
bénéficie du chômage », a-t-il 

déclaré, reconnaissant que cela « 
oriente » les changements à venir 
« vers les conditions d’affiliation 
».
Ces propos révèlent un léger 
changement de pied par rapport 
à ce qui avait été entendu 
jusque-là puisque, plusieurs 
fois, une réduction de la durée 
d’indemnisation avait été évoquée. 
Surtout, la lutte contre les contrats 
courts était déjà l’objet de la 
réforme de l’assurance-chômage 
de 2019. Mais quel que soit le 
paramètre que le gouvernement 
décidera de modifier, comme il y 
a un an sur les retraites, son projet 
est contesté de toutes parts.
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Sur l’assurance-chômage, le gouvernement 
prend peu de risques politiques



RenégociaTion Des conTRaTs D’HyDRocaRbuRes au sénégal : 

l’option « risquée » du président Faye

la Corée du Nord a tiré un missile vers la mer du Japon, selon 
l’armée sud-coréenne

Pour l’Ukraine, l’aide militaire des Etats-Unis doit permettre de 
« stabiliser la situation », puis de « reprendre l’initiative »

Parmi ses premières mesures, 
le nouveau chef de l’Etat a 
promis un « audit du secteur 

minier, gazier et pétrolier », selon 
le monde fr.
La renégociation des contrats 
miniers, pétroliers et gaziers 
annoncée par le nouveau président 
sénégalais pour qu’ils bénéficient 
davantage aux populations locales 
serait une option « risquée » pour 
l’investissement et installerait une 

zone d’ombre dans le partenariat 
futur avec les compagnies, estiment 
des acteurs du secteur.
Le démarrage de l’exploitation des 
hydrocarbures est attendu cette 
année au Sénégal, qui dispose 
aussi de mines d’or, de phosphates 
et de zircon. Les revenus combinés 
de deux des principaux gisements 
gazier et pétrolier sont estimés 
à une moyenne annuelle de 700 
milliards de francs CFA (soit 

plus d’un milliard d’euros) sur 
une période de trente ans, selon 
Petrosen, la société pétrolière 
publique sénégalaise.
Le pays ouest-africain, parmi les 
vingt-cinq les moins développés 
au monde, mise sur ces ressources 
pour réaliser un bond économique, 
mais les nouvelles autorités 
sénégalaises estiment que les 
contrats signés par l’ancien 
pouvoir, sont « très défavorables » 
au Sénégal. Une affirmation qui a 
toujours été démentie par l’ancien 
pouvoir et la plupart des experts du 
secteur.
Le nouveau président élu, Bassirou 
Diomaye Faye, a promis de les 
renégocier et a annoncé parmi ses 
premières mesures un « audit du 
secteur minier, gazier et pétrolier 
». Son mentor Ousmane Sonko, 
qu’il a nommé premier ministre, 
s’en était pris pendant la campagne 
à « certains intellectuels complexés 
[qui font] croire qu’il est impossible 
de renégocier » ces contrats.

« La sacralité des contrats »
Le groupe australien Woodside 
Energy, qui opère dans le champ 
pétrolier de Sangomar (Centre-
Ouest), « respecte le droit des 
Etats à déterminer les cadres 
juridiques et réglementaires qui 
régissent l’exploitation du pétrole 
et du gaz », a affirmé à l’Agence 
France-Presse (AFP) Christine 
Forster, une porte-parole. Mais, 
selon elle, les meilleurs résultats 
sont avec les Etats « qui travaillent 
en partenariat avec l’industrie, 
respectent la sacralité des contrats 
et créent une certitude en matière 
d’investissement ».
L’ex-président Macky Sall (2012-
2024) a, lui, estimé que les contrats 
« peuvent être améliorés, mais 
franchement penser qu’on peut 
changer les contrats déjà signés 
avec les compagnies n’est pas 
possible. Ce serait désastreux pour 
le Sénégal », dans un entretien le 
19 mars avec le groupe financier 
américain Bloomberg. Selon 

l’ancien pouvoir, jusqu’à 60 % des 
revenus de la future exploitation 
du gaz et du pétrole irait à l’Etat 
sénégalais.
Pour l’expert pétrolier Ibrahima 
Bachir Dramé, ancien responsable 
de Petrosen, « il n’existe pas de 
manière explicite des clauses qui 
prévoient des renégociations dans 
les contrats pétroliers », mais « des 
clauses qui réglementent les litiges 
éventuels ».
Citant l’exemple du gisement 
de gaz naturel Grand Tortue 
Ahmeyim (GTA), à la frontière 
avec la Mauritanie, développé par 
le britannique BP avec l’américain 
Kosmos Energy, la Société 
mauritanienne des hydrocarbures 
(SMH) et Petrosen, dont le début 
d’exploitation est prévu d’ici à 
la fin de l’année, il rappelle les 
limites de la renégociation. « Il faut 
inéluctablement prendre en compte 
la partie mauritanienne », rappelle-
t-il.

Selon le ministère de la défense 
japonais, Pyongyang a effectué 
un « probable tir de missile 

balistique », selon le monde fr.
La Corée du Nord a tiré « un missile 
non identifié » vers la mer du Japon, 
au large de la côte orientale de la 
Corée du Sud, a déclaré, lundi 22 
avril, l’état-major interarmées de la 
Corée du Sud. Il s’agit du dernier 
en date d’une série de tirs menés 
par Pyongyang depuis le début de 
l’année.
Plus tôt, le ministère de la défense 
japonais avait signalé un « probable 
tir de missile balistique » effectué par 
Pyongyang, dans un message publié 
sur X. Les gardes-côtes japonais, 
citant le ministère de la défense, 
ont ajouté peu après que le missile 

semblait être retombé en mer.
Le missile est tombé en dehors de la 
zone économique exclusive (espace 
maritime entre les eaux territoriales 
et les eaux internationales sur lequel 
un Etat dispose de l’exclusivité 
d’exploitation des ressources) du 
Japon, selon les médias japonais, 
citant des sources gouvernementales 
non identifiées.
Selon le site spécialisé NK News, 
établi à Séoul, « la brièveté du vol, 
probablement moins de dix minutes, 
montre que le lancement impliquait 
un missile balistique à courte portée 
(SRBM) ou un système de lance-
roquettes multiple (MLRS) de 600 
mm ».
Ce lancement survient après 
la dissolution du système de 

surveillance des sanctions de 
l’ONU contre la Corée du Nord et 
son programme nucléaire, du fait 
d’un veto de la Russie au Conseil 
de sécurité de l’ONU. La Russie 
a mis en mars son veto à un projet 
de résolution prolongeant d’un an le 
mandat du comité d’experts chargé 
de surveiller ces sanctions.

Envoi de 7 000 conteneurs d’armes 
à Moscou
Pyongyang fait l’objet depuis 2006 
d’une série de sanctions de l’ONU, 
qui ont été renforcées plusieurs 
fois par la suite, mais a néanmoins 
poursuivi le développement de 
ses programmes nucléaires et 
d’armement.
La Corée du Nord a annoncé avoir 

procédé vendredi à l’essai d’une ogive 
de « très grande taille » conçue pour 
un missile de croisière stratégique. 
Contrairement aux tirs de missiles 
balistiques, les essais de missiles de 
croisière ne sont pas interdits par 
les sanctions actuelles des Nations 
unies. Les missiles de croisière, qui 
sont généralement propulsés par des 
réacteurs, volent à une altitude plus 
basse que les missiles balistiques 
plus sophistiqués, ce qui les rend plus 
difficiles à détecter et à intercepter.
La Corée du Nord pourrait tester des 
missiles de croisière avant de les 
envoyer à la Russie pour qu’ils soient 
utilisés pour sa guerre en Ukraine, 
ont averti des analystes. Washington 
et Séoul affirment que le dirigeant 
nord-coréen, Kim Jong-un, a expédié 

des armes à Moscou, ce qui tomberait 
sous les sanctions des Nations unies. 
Pyongyang a envoyé environ 7 000 
conteneurs d’armes à Moscou en vue 
de leur utilisation en Ukraine, selon 
les autorités sud-coréennes.
Depuis le début de l’année, le 
pays a qualifié la Corée du Sud 
de « principal ennemi », fermé les 
agences consacrées à la réunification 
et au dialogue intercoréen et 
menacé d’entrer en guerre pour 
toute violation de son territoire « ne 
serait-ce que de 0,001 millimètre ». 
Durant l’année dernière, la Corée 
du Nord avait procédé à un nombre 
inédit d’essais de missiles. En 2022, 
Pyongyang avait déclaré son statut 
de puissance nucléaire « irréversible 
».

L’argent débloqué par 
Washington devrait 
servir à renforcer la ligne 

de front alors qu’une nouvelle 
offensive russe est attendue dans 
les prochaines semaines, selon le 
monde fr
Les Ukrainiens ont appris que, 
dans la guerre, les choses se 
passent rarement comme prévu. 
Aux sentiments de gratitude et 
de soulagement après le vote 
du Congrès américain sur l’aide 
militaire à l’Ukraine, samedi 20 
avril, s’ajoutent donc beaucoup 
de questions sans réponse sur 
l’avenir du conflit.
Le soutien américain « sauvera 
des milliers et des milliers de 
vies », s’est félicité le président 

ukrainien, Volodymyr Zelensky, 
qui a estimé que le texte « 
maintient l’histoire sur le bon 
chemin ». Ce soutien « sera 
ressenti par nos soldats sur la 
ligne de front, ainsi que par nos 
villes et nos villages qui souffrent 
de la terreur russe », a ajouté M. 
Zelensky, saluant « un soutien qui 
va apporter une juste fin » à « une 
guerre que Poutine doit perdre ».
L’aide de Washington, d’une 
hauteur de 60,8 milliards de 
dollars (57 milliards d’euros), 
doit permettre aux forces armées 
ukrainiennes de renforcer à la fois 
les mille kilomètres de ligne de 
front et la défense antiaérienne 
des villes. Ces dernières semaines, 
face au blocage au Congrès 

américain, Kiev tenait un discours 
de plus en plus catastrophiste. 
L’idée d’un effondrement 
militaire n’était plus un tabou. « Si 
le Congrès n’aide pas l’Ukraine, 
l’Ukraine perdra la guerre », avait 
prévenu M. Zelensky le 7 avril.
Manque de munitions
Les Ukrainiens ont du mal à 
se rendre compte de la réalité 
de la situation militaire et des 
conséquences concrètes que 
va avoir cette nouvelle aide 
américaine. Si chacun lit, chaque 
jour, depuis de longs mois, des 
témoignages de combattants 
disant manquer de munitions 
face à la puissance de feu russe, 
chacun voit aussi que Moscou n’a 
guère mis à profit cette supériorité 

militaire pour avancer de manière 
significative.
L’armée russe, par rapport à 
son objectif initial de conquérir 
l’Ukraine en quelques jours afin 

de renverser le gouvernement et 
de neutraliser ses forces armées, 
et après des défaites cuisantes 
en 2022, n’est principalement 
parvenue,
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Mohamed benyettou :
« J’ai vécu une injustice avec les Verts »

algérie-caF : Le pourrissement

L’attaquant algérien, 
évoluant au club 
qatari d’Al Wakra, 

Mohamed Beyettou (34 ans) a 
exprimé son mécontentement 
de n’avoir pas été convoqué 
régulièrement avec l’Équipe 
nationale d’Algérie. Barré par 
la concurrence et exilé dans le 
Golfe, le vainqueur de la Ligue 
des Champions africaine 2014 
avec l’ES Sétif a exprimé son 
regret d’avoir raté une carrière 
internationale avec son pays.
En effet, dans une déclaration 

à la chaine TV Al Kass du 
Qatar, le buteur algérien natif 
de Mohammadia s’est exprimé 
sur sa carrière. « J’ai laissé 
mon emprunte dans tous les 
clubs où j’ai évolué et que 
j’ai représenté, en m’illustrant 
durant de nombreuse périodes. 
Mais, ajoute t-il quelque peu 
dépité, une chose est sûre, ça 
m’attriste beaucoup de n’avoir 
joué que quelques minutes au 
sein de la sélection nationale, ce 
qui fait que je sens qu’il y a un 
certain manque dans ma carrière 

en matière de participation avec 
l’équipe nationale ».

Une convocation sans jouer 
face au Cameroun

Benyettou estime d’ailleurs que 
“Je pense que je méritais d’être 
dans les rangs de l’équipe 
nationale, et mon absence 
des effectifs des Verts est 
considérée comme injuste pour 
moi“, a-t-il ajouté avec une 
certaine amertume. Son seul 
passage en sélection algérienne 
remonte à mars 2022 avec une 
convocation (sans jouer) pour la 

fameuse double confrontation 
face au Cameroun où il a 
remplacé dans l’effectif un 
certain Baghdad Bounedjah en 
méforme.
D’autre part, il y a lieu de 
rappeler que l’ancien attaquant 
de l’USMH, du MCO et de 
l’ESS a participé avec son 
équipe qatarie Al-Wakrah à 
l’Expo League lors de ses 20 
matches, dont 19 fois en tant 
que titulaire, au cours desquels 
il a marqué 15 buts, tout en 
effectuant une passe décisive.

Et toujours dans ce même ordre 
d’idée de rappel, il y a lieu de 
préciser que c’est depuis le 
8 juillet 2019 que Benyettou 
avait rejoint Al Wakrah, alors 
nouveau promu en Qatar Stars 
League, après avoir évolué en 
Arabie Saoudite (de janvier 
2016 à juillet 2018) et aux 
Émirats Arabes Unis (en 
2018/19). Une carrière riche 
en buts en club (112 buts en 
292 matchs) mais pauvre en 
sélection pour ce buteur racé.

3e jour du conflit entre l’USMA 
et la RS Berkane et une énième 
sortie incompréhensible de la 
CAF, cette dernière, qui a décidé 
de prendre position en faveur de la 
partie marocaine dès le début du 
bras de fer, a décidé une nouvelle 
fois hier après-midi de débouter 
l’USMA et la FAF à travers un 
écrit adressé par la commission 
des recours de l’instance, cette 
dernière a signifié le rejet de 
l’appel introduit par la Fédération 
algérienne de football dans 
l’affaire de la carte géographique 
falsifiée qui a amené la saisie 
des maillots du club marocain à 
l’aéroport d’Alger.
Le 20 avril, la FAF a introduit un 
recours après une décision de la 
commission des compétitions, 
qui autorisait l’utilisation du 
maillot en question, c’est la 
commission des recours qui 
a étudié dans l’urgence cet 
appel, décidant de le rejeter. 
Le document signé par le vice-
président de la commission des 
recours de la CAF le Cap-Verdien 
Faustino Varela Monteiro a été 
rendu public en fin d’après-
midi. Et sans surprise, la CAF 
n’a pas changé de position, elle 
a autorisé la RSB à évoluer 
avec ce maillot indésirable 
sur le territoire algérien. La 
CAF qui semble prendre à la 

légère un tel dossier a rejeté ce 
dernier vers le TAS, demandant 
à la FAF de recourir, si bon lui 
semble, à l’arbitrage du tribunal 
de Lausanne dans un délai de 
10 jours, une réponse et une 
froideur dans un  communiqué 
qui confirme les tensions 
existantes entre les deux parties, 
la CAF d’un côté et l’Algérie de 
l’autre. Cela vient prolonger une 
guéguerre qui a débuté depuis 
plus de 2 ans, plus exactement 
depuis le fameux match des 
Verts contre la Cameroun lors 
des éliminatoires de la Coupe du 
monde Qatar 2022, et l’arbitrage 
vicieux de Gassama, soutenu 
indéfectiblement par la CAF de 
Motsepe, cela était l’élément 

déclencheur de  cette relation 
tendue entre notre pays à travers 
la FAF et la confédération, qui 
subit le diktat du Marocain 
Lekjaa depuis l’arrivée du 
Sud-Africain Motsepe, devenu 
impuissant devant les membres 
de son bureau.
La participation de l’EN à 
la dernière CAN n’était pas 
réussie certes, mais il y a eu 
des facteurs qui ont rendu cette 
dernière encore plus compliquée, 
l’arbitrage, encore et toujours, 
était plus que discutable, à la 
seule différence que cette fois-ci 
la CAF a joué la carte de la VAR, 
avec des décisions controversées 
du même arbitre gabonais à 
savoir Atcho, qui était d’ailleurs 

hier au 5-Juillet et devait diriger 
la cabine de la VAR du match 
des Rouge et Noir. Avant cette 
CAN, la CAF avait brisé le rêve 
de tout un peuple et celui de la 
fédération, qui voulait organiser 
une CAN, pour pouvoir profiter 
des nouvelles infrastructures 
construites dans notre pays. 
L’Algérie avait postulé pour 
2 éditions de la CAN à savoir 
2025 et 2027, mais la CAF qui 
se réjouissait de l’organisation 
‘’réussie et inédite’’ du CHAN 
a choisi le Maroc et un trio de 
l’Afrique de l’Est qui est loin 
de faire l’unanimité, un choix 
qui reflète parfaitement l’envie 
de l’instance africaine d’isoler 
notre pays et de lui déclarer la 

guerre, une guerre qui restera 
froide jusqu’à cette mésaventure 
de la carte géographique falsifiée 
mais reconnue par une CAF 
qui ne veut respecter ni ses 
propres lois ni celles de la FIFA, 
une manière brutale et peu 
élégante qui confirme toute la 
haine manifestée par l’instance 
africaine à tout ce qui concerne 
l’Algérie. Cela va allumer la 
mèche encore plus entre les 
deux camps, et ce, à l’approche 
de la fin du mandat de l’actuel 
bureau, une période cruciale qui 
pourrrait coûter cher à Motsepe 
mais surtout à un Lekjaâ qui 
fait face dans les coulisses à 
une campagne silencieuse, mais 
sérieuse, car même s’il semble 
faire la pluie et le beau temps 
depuis quelques mois en haut de 
la pyramide africaine, il dérange 
plus d’un membre au sein du 
Comex, cette affaire du match 
USMA-RSB pourrait être la 
goutte qui ferait déborder le vase, 
et qui lui coûterait cher. Il faut 
que la FAF en profite en menant 
comme il se doit sa bataille à 
Lausanne, en s’appuyant sur 
des compétences capables de 
faire d’une pierre trois coups : 
propulser l’USMA en finale de la 
coupe de la confédération et faire 
très mal à la CAF et humilier le 
cumulard de la FRMF.
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Le FC Barcelone songe sérieusement à demander 
à rejouer le Clasico

Contacts établis entre Thomas Tuchel et un cador 
de Premier League

José Mourinho fixe ses surprenantes conditions 
pour son avenir

Qualifié pour les demi-
finales de la Ligue 
des Champions avec 

le Bayern Munich, Thomas 
Tuchel s’apprête à retrouver le 
Real Madrid pour une double 
confrontation très attendue. 
Un immense défi pour l’ancien 
technicien du PSG, qui quittera 
la Bavière en juin prochain après 
une saison mouvementée mais 
d’ores et déjà convoité par un 
autre cador européen…
Entre le Bayern Munich et 
Thomas Tuchel, le divorce 
est acté. Si les champions 
d’Allemagne en titre restent 
toujours en course pour soulever 
la Ligue des Champions édition 
2023/2024, les coéquipiers de 
Joshua Kimmich ont globalement 
déçu ces derniers mois. Sortis 

prématurément en Coupe et 
outrageusement dominés par 
le Bayer Leverkusen, d’ores 
et déjà sacré en Bundesliga, 
les dirigeants bavarois ont 
logiquement décidé d’engager 
un nouveau cycle à partir de juin 
prochain. Dans cette optique, le 
club a officialisé la nouvelle par 
le biais d’un communiqué publié 
en février dernier.
«Le FC Bayern Munich et 
l’entraîneur en chef, Thomas 
Tuchel, ont décidé d’un commun 
accord de mettre fin à leur relation 
de travail, initialement prévue 
jusqu’au 30 juin 2025, le 30 juin 
2024. C’est le résultat d’une 
discussion constructive entre 
le PDG Jan-Christian Dreesen 
et Thomas Tuchel». Arrivé sur 
le banc munichois à la fin mars 

2023 pour remplacer Julian 
Nagelsmann, écarté à la surprise 
générale, Thomas Tuchel va donc 
prochainement se retrouver libre 
de s’engager avec le club qu’il 
souhaite alors que son contrat 
courait jusqu’en juin 2025 avec 
le Rekordmeister. Si le Bayern 
a, depuis, activé plusieurs pistes 
pour le remplacer (Nagelsmann, 
Zidane…), l’Allemand de 50 
ans pourrait lui aussi rapidement 
relever un nouveau défi.

Le board des Red Devils 
a contacté Tuchel !

Dans cette optique, Bild indique, 
ce lundi, que Manchester United 
reste toujours très intéressé 
à l’idée de s’offrir le natif de 
Krumbach. Passé par Chelsea 
avant d’arriver à Munich, 
Tuchel n’a de son côté jamais 

caché son désir de revenir 
en Premier League. Toujours 
d’après les indiscrétions du 
quotidien allemand, ce dossier 
s’est même largement réchauffé 
au cours des dernières heures. 
En effet, Sir James Ratcliffe 
(71 ans), le propriétaire des Red 
Devils, est directement entré en 
contacts avec l’intéressé alors 
que l’avenir d’Erik ten Hag sur 
le banc mancunien est plus que 
jamais incertain.
Vainqueur de la Ligue des 

Champions avec les Blues, 
Tuchel serait, lui, prêt à l’idée de 
débuter un nouveau challenge une 
fois son aventure définitivement 
terminée avec la formation 
munichoise. «J’ai un accord avec 
le club, qui a été communiqué 
et qui est en vigueur», avait 
d’ailleurs indiqué l’ancien 
manager de Dortmund, écartant 
un possiblement retournement 
de situation, comparable à 
celui actuellement vécu par le 
Barça avec Xavi. Critiqué pour 
son rendement au cours de ses 
dernières expériences, Thomas 
Tuchel pourrait donc filer du 
côté de Manchester United et 
ainsi tenter de redorer son image 
mais également celle d’un club 
en grande souffrance depuis 
plusieurs saisons.

Libre depuis son départ 
de l’AS Roma, José 
Mourinho prépare déjà 

son retour. Le coach portugais 
a d’ailleurs des conditions 
étonnantes qu’il a soumise pour 
son avenir.
Une Ligue Europa Conference 
dans les bagages avec l’AS Roma 
et une finale de Ligue Europa à 
son actif, José Mourinho a laissé 
des bons souvenirs du côté du 
club italien, mais les résultats 
mitigés en Serie A auront eu 
raison de son aventure romaine 
à la mi-janvier. Pour sa troisième 
saison avec les Giallorossi, le 
coach portugais a été poussé vers 
la sortie et logiquement les portes 
de sortie se sont présentées à 
lui. Évoqué du côté de l’Arabie 
saoudite et plus particulièrement 
à Al-Shabab, mais aussi au 

Bayern Munich, au Napoli, José 
Mourinho est un homme qui 
sera recherché sur le marché 
des entraîneurs. Et l’homme 
de 61 ans est prêt à reprendre 
rapidement du service : «je n’ai 
pas de club, je suis libre, mais je 
veux travailler, l’été prochain, 
je veux travailler. Un retour au 
Portugal ? Le football est ma 
vie, je peux entraîner n’importe 

où.» Si sa carrière l’éloigne 
doucement des clubs les plus 
prestigieux, le Portugais sait 
qu’il aura quand même du choix 
et a dressé les conditions pour 
son futur.
Dans un long entretien pour le 
média anglais The Telegraph, 
l’ancien coach du FC Porto et de 
Chelsea a d’abord expliqué qu’il 
avait encore de longues années 
à offrir au monde du football : 
«ce n’est pas comme si j’avais 
61 ans et que je voulais m’arrêter 
à 65 ans. Pas question du tout. Il 
y a encore une longue carrière 
à faire.» Et José Mourinho n’a 
pas peur des défis, habitué aux 
plus grands que ce soit Porto, 
Chelsea, l’Inter Milan, le Real 
Madrid ou Manchester United, 
le coach portugais aura parfois 
divisé, mais toujours ramené un 

trophée. Il n’y a qu’à Tottenham - 
où il a été limogé juste avant une 
finale - qu’il n’a pas pu soulever 
de trophée. José Mourinho est 
prêt à aller dans des clubs moins 
huppés si le projet qui lui est 
présenté parvient à le convaincre. 
: «ce n’est pas comme si j’avais 
peur des emplois (dans des clubs 
ndlr) qui ne sont pas « faits pour 
gagner ». Lorsque certains ont 
atteint un certain niveau, ils 
disent peut-être : « Je ne prendrai 
des emplois que pour gagner ». 
C’est mon travail d’essayer de 
transformer des clubs en des 
clubs « faits pour gagner » ou 
pour atteindre certains objectifs.»

José Mourinho est ouvert 
à de plus petites équipes

D’ailleurs, le coach Portugais a 
tenu à rassurer sur sa personne. 
Excentrique, charismatique 

et explosif, le Portugais est 
un personnage entier capable 
d’apporter le meilleur, mais aussi 
le pire durant ses passages. José 
Mourinho a concédé qu’il serait 
mieux qu’il aille dans un club 
avec une hiérarchie claire et une 
séparation entre les fonctions 
de l’entraîneur et du directeur 
sportif. «Si les gens craignent 
quelque chose, n’ayez pas peur. 
Donnez-moi une structure 
professionnelle où je ne suis 
que l’entraîneur-chef car c’est 
ce pour quoi je suis bon. Les 
gens disent que je suis bon en 
communication. Très souvent, 
vous dites de mauvaises choses. 
Surtout quand on communique 
trois ou quatre fois par semaine. 
La structure d’un club me pousse 
dans la mauvaise direction» a-t-il 
confié.

Dans une vidéo postée 
sur les réseaux sociaux 
du FC Barcelone, son 

président Joan Laporta a poussé 
un gros coup de gueule. Et il a 
fait une sacrée annonce.
Le Barça est fou de rage. Depuis 
la défaite lors du Clasico de 
dimanche soir au Bernabéu (3-
2), Xavi comme ses joueurs ont 
violemment critiqué l’arbitrage 
de la rencontre. Les médias 
catalans crient aussi au complot 
et s’en donnent à cœur joie. Il y 
a notamment un but qui aurait 
dû, selon les Catalans, être 
accordé à Lamine Yamal sur 
un corner de Raphinha. Andriy 
Lunin s’est interposé au tout 
dernier moment. Sans goal line 
technology et au vu des images 
de la réalisation TV, difficile de 

dire si le cuir a franchi, ou non, 
totalement la ligne de but.
Dans une vidéo postée sur les 
réseaux sociaux du club, le 
président Joan Laporta a pris la 
parole. Le moins que l’on puisse 
dire, c’est que lui aussi l’a très 
mauvaise. « En tant que Président 
du FC Barcelone, je tiens à faire 
part de mon insatisfaction envers 
la mauvaise utilisation de la VAR 
lors de l’un des matches les plus 
importants du monde. Comme 
vous le savez, je n’étais pas un 

grand défenseur de la VAR, car 
je crois que nous perdons le 
caractère spontané du football. 
Mais maintenant que cet outil 
s’utilise, il doit servir à prendre 
la bonne décision et éviter les 
injustices. Par mes déclarations, 
je tiens à faire part du malaise 
au sein des culers, suite à la 
mauvaise gestion de la VAR hier 
soir. Je veux aussi rappeler que, 
même si elle est utilisée depuis 
un moment désormais, la VAR 
continue de créer des polémiques 
et des confusions lors de certains 
matches, de certaines équipes. 
Le FC Barcelone souligne que la 
Liga est suivie par des millions 
de spectateurs et qu’elle attire 
du monde mais qu’elle n’est pas 
exempte de critiques quant à 
l’utilisation de la VAR, qui fait 

baisser la qualité de notre produit 
», a-t-il d’abord lancé.

Un match à rejouer ?
Puis, il a évoqué la fameuse 
action… « Nous avons 
conscience de la complexité du 
travail des arbitres, mais c’est 
justement pour cette raison que 
des outils comme la VAR doivent 
leur venir en aide. La compétition 
doit être plus juste et non le 
contraire. Hier, plusieurs actions 
ont été discutables, mais celle 
du but annulé à Lamine Yamal 
aurait pu changer le résultat de 
la rencontre. En tant que Club, 
nous voulons connaître la vérité 
sur ce qui s’est passé et nous 
demandons immédiatement au 
Comité Technique des Arbitres 
et à la Fédération Espagnole de 
Football la totalité des images 

et des audios concernant cette 
action », a-t-il expliqué, avant 
d’aller jusqu’à évoquer le replay 
de ce match en cas d’erreur 
avérée.
« Si lors de l’analyse de ces 
documents, le Club constate une 
erreur d’appréciation de l’action, 
il entreprendra toutes les actions 
nécessaires pour réparer le tort 
causé, avec la possibilité de 
demander à rejouer le match si 
le but était bien valable. C’est 
déjà arrivé en Europe en raison 
d’une erreur de la VAR. Je veux 
aussi souligner que même si nous 
nous focalisons sur cette action, 
nous ne sommes pas d’accord 
sur d’autres faits de jeu litigieux 
où la VAR n’a pas été consultée 
», a conclu le patron du FC 
Barcelone. Le message est passé.
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Une surprenante moto hybride 2x2 endurante taillée 
pour l’aventure

L’Internet quantique se rapproche grâce à cette avancée 
cruciale

Etats-Unis 

La Chambre des représentants adopte un texte menaçant 
d’interdire TikTok

Voici le Plan B 
d’Arsenale, une étrange 
moto tout-terrain à 

deux roues motrices. Hybride, 

elle peut rouler plusieurs 

centaines de kilomètres.

Pour les voitures, il y a les 4x4, 

pour les deux-roues, voici la 
2x2 avec le Plan B d’Arsenale. 
Taillée pour l’aventure, cette 
étrange moto est dotée de deux 
roues motrices propulsées par 
un moteur hybride, thermique 
et électrique. De profil, avec 
ses éléments de carrossage 
anguleux, l’engin ressemble 
à un quad pour tout terrain. 
De face, c’est clairement une 
moto de cross. Avec ses deux 
énormes roues tout en rondeur 
et très particulières, elle est 
conçue pour être très endurante 
et évoluer sur des terrains 
boueux, glissants, enneigés ou 
du sable. Le constructeur ne 
donne pas plus d’informations 

sur ces surprenantes roues sans 
rayons. À vitesse réduite, c’est 
le moteur électrique qui est à la 
manœuvre pour plus d’agilité et 
d’autonomie. Dès qu’il s’agit de 
vraiment rouler, le thermique 
prend la relève. Grâce à cette 
combinaison particulière, le 
deux-roues peut parcourir des 
centaines de kilomètres, ce qui 
n’arrive jamais avec les motos 
classiques ou électriques.

Une moto 2x2 hybride

L’engin est de surcroît léger selon 
son concepteur, ce qui lui permet 
de disposer d›une supposée 
excellente manœuvrabilité. 
Sans doute pour accentuer le 
côté cyber-punk, le concepteur 

a laissé courir des câbles sur le 
flanc de la moto. C›est un choix 
discutable tant ce genre de câble 
peut devenir une entrave en 
s›accrochant à des branches ou 
d›autres éléments lorsqu›on se 
déplace en forêt, par exemple. 
On trouve à l›avant et à l›arrière 
un plateau porte-bagages. Des 
accessoires, comme un bidon 
d›essence pour aller encore plus 
loin, peuvent être fixés. Pour 
ce qui est du tarif, le Plan B 
coûte 15 000 dollars. Cela reste 
plutôt onéreux pour un jouet 
tout-terrain, mais il est vrai que 
le côté moteur hybride et son 
autonomie restent séduisants.

Des chercheurs sont parvenus 
à créer un système capable de 
produire, stocker et récupérer 
des informations quantiques. 
Cette avancée est une étape 
cruciale dans la construction 
d’un Internet quantique.

Avec le développement des 
ordinateurs quantiques, il devient 
nécessaire de créer des réseaux 
pour transmettre les données 
quantiques (ou qubits) sur de 
longues distances. Une équipe 
de chercheurs britanniques et 
allemands est parvenue à créer 
un premier système capable 
de stocker et transmettre les 
informations quantiques, qui 
pourrait servir de base à un futur 
Internet quantique. Ils ont publié 
leurs résultats dans la revue 

Science Advances.

Pour transmettre des données sur 
une grande distance, les réseaux 
classiques utilisent des répéteurs, 
qui lisent les informations et 
renvoient le signal amplifié. 

Avec des données quantiques, 
ce n›est pas possible car toute 
tentative pour lire les données 
les détruit. C›est ce qui rend 
ce type de transmission si sûr. 
Pour contourner cet obstacle, les 

chercheurs ont réussi à combiner 
une mémoire quantique avec un 
système qui produit des photons 
à la demande.

Des boîtes quantiques et un 
nuage de rubidium

Ces deux éléments existaient 
déjà, mais travaillent sur des 
longueurs d›onde différentes. 
Les chercheurs ont donc dû les 
modifier pour qu›ils utilisent 
la même longueur d›onde. 
Une boîte quantique (ou point 
quantique) produit des photons, 
qui sont stockés dans un nuage 
d›atomes de rubidium. Un laser 
permet d›activer la mémoire, 
et ainsi stocker ou libérer les 
photons à la demande. La 
longueur d›onde est la même que 
celle utilisée dans les réseaux de 

télécommunications actuels, ce 

qui permet d›utiliser les câbles 

optiques standards.

L’article indique une efficacité 

de la mémoire de 12,9 %, ce 

qui peut paraître assez bas. 

Toutefois, il s›agit pour l’instant 

d›une simple preuve de concept 

et une avancée importante. Les 

chercheurs comptent améliorer 

leur système, en s›assurant que 

tous les photons sont produits 

à la même longueur d›onde, en 

augmentant la durée de stockage 

des photons et enfin en réduisant 

la taille du système.

Le réseau social a réagi 
en fustigeant que cette 
interdiction « violerait la liberté 
d’expression»

t si c’était la fin de TikTok 
? Ce samedi, la Chambre 
des représentants a adopté 
un texte samedi lançant un 
ultimatum à TikTok, qui prévoit 
l’interdiction de l’application 
aux Etats-Unis, à moins que 
le réseau social ne coupe ses 
liens avec sa maison-mère 

ByteDance, et plus largement 
avec la Chine.
La plateforme de vidéos est 
accusée par des responsables 
américains de permettre à Pékin 
d’espionner et de manipuler ses 
170 millions d’utilisateurs aux 
Etats-Unis. Cette interdiction 
doit désormais être validée par 
le Sénat.

Le réseau social a réagi dans la 
foulée indiquant qu’interdire 
TikTok à 170 millions 

d’Américains « violerait la 

liberté d’expression ». Dans un 

email à l›AFP, un porte-parole 

de la plateforme ajoute que 

le projet de loi d›interdiction 

« ravagerait 7 millions 

d›entreprises et fermerait une 

plateforme qui contribue pour 

24 milliards de dollars par an à 

l›économie américaine ».
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Maux de ventre, 
ballonnements, 
troubles du transit 

intestinal… Le syndrome de 
l’intestin irritable, aussi appelé 
colopathie fonctionnelle, 
engendre de nombreux 
symptômes difficiles à 
vivre au quotidien. Pour les 
soulager, différentes méthodes 
de traitements existent. 
Dans une récente étude, des 
chercheurs suédois ont comparé 
l’efficacité d’une prise en 
charge diététique et celle d’un 
traitement médicamenteux.
En France, on estime que le 
syndrome de l’intestin irritable 
touche 5 % de la population. 
Les femmes sont deux fois plus 
concernées que les hommes 
par ce syndrome. Il s’agit 
d’un trouble de l’intestin sans 
gravité, mais qui, en raison de sa 
chronicité et des douleurs qu’il 
engendre, altère la qualité de vie 
des personnes qui en souffrent. 
Il est très souvent diagnostiqué 
entre 30 et 40 ans. Les personnes 
qui en sont atteintes doivent 
suivre des règles hygiéno-
diététiques précises, et peuvent 

aussi prendre des médicaments 
pour soulager certains de leurs 
symptômes si nécessaire.
Dans une récente étude publiée 
dans la revue scientifique The 
Lancet Gastroenterology & 
Hepatology, des chercheurs ont 
découvert que dans le cadre 
d’un traitement du syndrome 
de l’intestin irritable, une prise 
en charge diététique engendrant 
des changements alimentaires 
pourrait être plus efficace qu’une 

prise en charge médicamenteuse 
sur un symptôme prédominant.

Syndrome de l’intestin 
irritable : comment le prendre 

en charge efficacement ?
Pour mener à bien leur étude, 
les scientifiques ont analysé 
les données de 294 personnes 
atteintes d’un syndrome de 
l’intestin irritable modéré à 
sévère et ne souffrant d’aucune 
autre maladie ou allergies 
alimentaires. Les participants ont 

ensuite été divisés en trois groupes 
de manière totalement aléatoire.
Le premier groupe a reçu des 
conseils diététiques et a suivi 
un régime alimentaire sans 
FODMAP, c’est-à-dire un régime 
sans glucides susceptibles d’être 
fermentés au niveau du côlon 
et de provoquer un inconfort 
intestinal après la digestion. Le 
second groupe a reçu des conseils 
diététiques et a adopté un régime 
alimentaire pauvre en glucides, 
mais riche en protéines et en 
graisses. Pour finir, le dernier 
groupe a suivi un traitement 
médicamenteux ciblant le 
symptôme du syndrome de 
l’intestin irritable prédominant.

Les changements alimentaires 
plus efficaces que les 

médicaments contre le 
syndrome de l’intestin 

irritable ?
Après analyse des résultats, les 
chercheurs ont découvert que 
76 % des participants ayant reçu 
des conseils diététiques et adopté 
le régime FODMAP avaient vu 
leurs symptômes de colopathie 
fonctionnelle considérablement 

réduits. De leur côté, 71 % des 
personnes ayant suivi un régime 
alimentaire pauvre en glucides 
et riche en protéines et en 
graisses ont vu leurs symptômes 
diminuer, tandis que 58 % des 
participants dont les symptômes 
ont été pris en charge avec des 
médicaments ont constaté une 
diminution de leurs symptômes.
Même si tous les groupes ayant 
participé à l’étude ont signalé une 
qualité de vie significativement 
meilleure, la prise en charge 
diététique s’est tout de même 
révélée plus efficace dans la 
diminution des symptômes 
du syndrome de l’intestin 
irritable en comparaison avec 
les médicaments. «Avec cette 
étude, nous pouvons montrer 
que l’alimentation joue un rôle 
central dans le traitement du 
syndrome du côlon irritable, 
mais qu’il existe plusieurs 
traitements alternatifs efficaces», 
conclut Sanna Nybacka, 
principal auteur de l’étude dans 
un communiqué. Il convient 
cependant de demander conseil à 
son médecin si vous souffrez du 
syndrome de l’intestin irritable.

Traiter le syndrome de l’intestin irritable avec de simples
 changements alimentaires serait efficace, selon des chercheurs

L’OMS alerte de la 
hausse de cas de grippe 
aviaire H5N1 chez 

des mammifères, augmentant 
le risque de contamination à 
l’homme. Quelles sont les raisons 
de cette «énorme inquiétude» ?
Ce jeudi 18 avril, l’Organisation 
Mondiale de la Santé a exprimé 
son “énorme inquiétude” vis-
à-vis de la souche H5N1 de la 
grippe aviaire, selon l’Agence 
France Presse (AFP). En cause, 
l’augmentation du nombre 
d’espèces touchées par ce virus, 
dont les humains, ainsi que son 
niveau de létalité, qui s’élève 
à 52%. D’après les chiffres 
de l’organisation onusienne, 
entre le début de l’année 2023 
et le 1er avril 2024, sur les 889 
cas humains de grippe aviaire 
déclarés et répartis dans 23 pays, 
463 personnes sont décédées.
«Il y a depuis plusieurs années 
une recrudescence de grippe 
aviaire dans le monde, explique 
Brigitte Autran, présidente du 
Comité de veille et d’anticipation 
des risques sanitaires (COVARS) 
auprès de franceinfo ce 18 avril 

2024, et précise-t-elle, c’est la 
raison pour laquelle la France a 
protégé ses oiseaux en vaccinant 
depuis automne 2023 les canards 
d’élevage. Mais selon elle, ce 
qui est inquiétant c’est que «le 
monde entier est touché, partout 
sur la planète». “Le fait que le 
virus passe à des mammifères 
fait que le virus va s’adapter 
aux humains car nous sommes 
une espèce de mammifère, 
donc il y a un risque qu’il y 
ait transmission à l’homme”.
Ce sont bien les transmissions 
humaines que craint l’OMS, 
même si le nombre de cas “reste 
rare”, et qu’il “n’y a pour l’heure 
aucune preuve d’une transmission 
d’humain à humain du H5N1”.
Selon Brigitte Autran, 
l›événement qui serait vraiment 
«inquiétant», serait que le 
virus passe au porc, car «cela 
signifierait que le virus a 
évolué et pourrait également 
toucher l›homme», ce qui 
n’est pas pour l›heure arrivé.

Grippe aviaire H5N1 : 
qu’est-ce que cette maladie et 
comment se transmet-elle ?

Avant toute chose, il convient 
de se pencher sur ce qu’est une 
grippe aviaire. Selon Santé 
publique France, il s’agit de 
“maladie provoquée chez 
l’homme par des virus grippaux 
infectant les oiseaux (virus 
influenza aviaires, IA) qui 
transgressent la barrière des 
espèces et infectent l’être humain. 
L’Homme peut être infecté 
par plusieurs virus influenza 
aviaires (notamment de sous-
type H5N1, H7N9 et H9N2)”.
En ce qui concerne la 
transmission, le site de l›Institut 
Pasteur explique qu’à “l’heure 
actuelle, la transmission du 
virus ne se fait que de l’animal 
à l’homme, mais les autorités 
sanitaires redoutent une 
évolution du virus vers une forme 
transmissible d’homme à homme, 
porte ouverte à une pandémie”.

Grippe aviaire : quelles sont 
les recommandations ?

Selon Santé Publique France, 
“la prévention du risque de 
transmission des virus influenza 
aviaires à l’être humain repose 
sur le port d’équipements de 

protection individuelle pour 
la manipulation d’oiseaux 
malades ou morts”, à savoir :
des gants étanches,
des lunettes de protection,
un masque FFP2),
porter un masque chirurgical 
ou masque simple 
(de préférence FFP2),
se laver et désinfecter 
les mains avec une 
solution hydro-alcoolique,
se changer avant le 
retour au domicile.
Grippe aviaire : quels 
sont les symptômes ?
Selon l’Organisation 

de la Santé, lors d’une 
infection, les symptômes 
de la maladie peuvent être :
la conjonctivite (une 
irritation au niveau des yeux),
des symptômes pseudo grippaux,
une maladie respiratoire sévère,
des symptômes gastro-
intestinaux (rarement),
des symptômes 
neurologiques (rarement).
Les spécialistes précisent que 
dans certains cas, la maladie 
peut être asymptomatique. Pour 
que le diagnostic soit posé, 
l’OMS souligne que des tests 
en laboratoire sont nécessaires.

La grippe aviaire H5N1 inquiète «énormément» l’OMS, pourquoi et 
que sait-on de ce virus ?
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Pour un filet de poisson 
blanc délicieux, un 
créateur culinaire a dévoilé 

sa recette facile et gourmande 
sur TikTok. Son astuce réside 
dans une marinade gourmande 
qui change tout.
C’est en Inde que le créateur 
culinaire connu sous le nom de 
10dutam a choisi d’emmener ses 
abonnés. En effet, il a dévoilé sur 
TikTok une délicieuse recette de 
poisson blanc avec sa marinade, 
qui va révolutionner votre façon 
de cuisiner ce type de poisson. 
Simple, rapide à faire et pas 
trop épicée, cette recette est 
tirée du livre India, publié aux 
éditions Phaidon. N’hésitez plus 
et régalez vos convives avec ce 
poisson blanc et son chutney de 
piment rouge.
La recette du poisson blanc et de 
sa marinade

Sortez votre poisson blanc du 
frigo. Dans un bol, mélangez du 
curcuma en poudre, les gousses 
d’ail hachées, le sucre, un peu 
de sel et le jus de citron vert. 
Badigeonnez à la main les deux 
faces de vos filets de poisson 
avec cette marinade, placez le 
tout dans un plat et réservez-
le le temps de faire la sauce. 
Pour celle-ci, mélangez dans 
un autre bol la noix de coco 
hachée, les flocons de piment, 
le fond de vinaigre et un peu 
d’eau. Dans une poêle à feu fort, 
versez de l’huile neutre puis le 
mélange coco-piment. Au bout 
de quelques minutes, baissez le 
feu et rajoutez un peu d’eau, puis 
le poisson et laissez cuire à feu 
doux entre 6 et 7 minutes. C’est 
prêt, vous pouvez vous régaler !

Quel accompagnement pour 
votre poisson blanc ?

Légers, les poissons blancs – 

parmi lesquels on compte le 
bar, le colin, le lieu, le merlan, 
le cabillaud, la lotte, la sole, 
le grenadier et la daurade – 
sont très digestes et se marient 
parfaitement avec les sauces 
crémeuses, les épices et les herbes. 
Le premier accompagnement du 
poisson blanc auquel on pense 
est évidemment le riz. La raison 
? Il a l’avantage de se marier 
avec toutes les sauces et les 
marinades, et il vous permettra 
de proposer un repas complet 
et délicieux. Si vous avez 
envie d’intégrer des légumes 
à votre plat, vous pouvez les 
proposer à part ou les mélanger 
à votre riz. Quant au type de 
riz, pensez au riz basmati. Les 
légumes seuls accompagneront 
très bien votre poisson blanc 
mariné. Partez sur des légumes 
de saison – asperges, épinards, 
poireaux, courgettes, haricots 

verts, aubergines… – et faites-les 
revenir au wok avec de la sauce 
soja et de la coriandre. N’hésitez 
pas à faire rôtir des légumes au 
four. Innovez selon vos envies et 
essayez des légumes inattendus. 
Comme le riz, les pâtes sont 
aussi un excellent choix 
d’accompagnement de votre 
poisson blanc, tout comme les 

pommes de terre qui vous offrent 
la possibilité de vous amuser 
en cuisine. Rôties, sautées, en 
purée, rissolées, en robe de 
chambre, en frites, faites-vous 
plaisir ! Si vous n’avez qu’une 
petite faim, une simple salade 
verte accompagnée d’une légère 
vinaigrette sera parfaite.

Vous souhaitez redonner de la 
densité à vos sourcils sans les 
redessiner complètement ? Cela 
tombe à pic, une makeup artist 
a révélé l’astuce imparable 
pour combler les sourcils fins et 
clairsemés. On vous explique la 
marche à suivre.
Pour un regard de biche, il y a 
des produits de maquillage à 
ne pas négliger. Généralement, 
lorsque nous évoquons la 
beauté des yeux, nous pensons 
immédiatement au mascara et 
même s’il s’agit d’un véritable 
indispensable de makeup, ce 
n’est pas le seul… En effet, 
pour un maquillage parfaitement 
réussi il ne faut pas négliger la 
zone située juste au-dessus de 
vos paupières : les sourcils. Ces 
derniers subissent, eux aussi, 

des changements de forme 
en fonction des tendances du 
moment. Si dans les années 90-
2000, c’était les sourcils fins qui 
avaient le vent en poupe, ces 
dernières saisons on les aime 
épais et broussailleux. Et, pour 
obtenir cet effet à la fois dense 
et naturel, ce n’est pas toujours 
facile notamment si vous avez 
les poils clairsemés. Pour vous 
aider dans ce genre de situation, 
une makeup artist a dévoilé son 
astuce infaillible pour remplir 
les sourcils fins et clairsemés. On 
vous explique tout.
Une maquilleuse dévoile ses 
astuces pour combler les sourcils 
fins facilement et rapidement
C›est dans une interview 
accordée au média She Finds que 
la maquilleuse new-yorkaise, 

Margina Dennis, a révélé ses 
astuces pour combler les sourcils 
fins et clairsemés. Parmi ses 
différents conseils, il y a une 
astuce toute simple et facile qui 
permet de redonner de la texture 
aux poils et de structurer les 
sourcils en quelques secondes : 
le gel teinté. «Créer une forme 

pour qu›ils encadrent les yeux 
au lieu de se concentrer sur leur 
densité» permettra d›obtenir un 
«look plus réaliste», explique 
l›experte du makeup.
Ce produit permet de coiffer vos 
sourcils et de les maintenir en 
place tout au long de la journée. 
Son aspect teinté permet d›étoffer 

les zones où les poils sont 
clairsemés de façon très naturelle 
pour un résultat optimal. Pour 
adopter ce type de gel à sourcils 
vous avez l›embarras du choix 
car de nombreuses marques en 
proposent, vous pouvez choisir 
le Legendary Brows de chez 
Charlotte Tilbury (à 33 euros) ou 
encore celui de la marque Yves 
Rocher (à 15,90 euros). Les deux 
sont disponibles en cinq teintes 
différentes pour convenir au plus 
grand nombre.

Si ce produit n›est pas suffisant 
pour combler vos sourcils fins, 
vous pouvez également utiliser 
un crayon ou un feutre à sourcils 
pour dessiner des poils un à un. 
Maintenant c›est à vous de jouer.

Sous la douche, vous avez 
sûrement vos habitudes. Entre 
l’huile de douche, qui mousse 
peu mais laisse un film hydratant 
sur l’épiderme, la mousse de 
douche, onctueuse et agréable à 
déposer sur la peau, le pain de 
savon, ou encore le gel douche, 
les textures des soins lavants 
varient et les parfums aussi. Le 
mieux est de choisir un soin qui 
correspond aux besoins de votre 
peau, mais vous pouvez aussi 
vous orienter vers des produits 
de beauté qui vous plaisent et qui 

vous font vous sentir bien.
Les avantages et inconvénients 
des gels douche et des pains 
lavants
Pour vous orienter, des 
dermatologues interrogés par le 
média Byrdie ont donné leurs 
conseils pour choisir entre les 
deux soins lavants les plus 
connus pour le corps, à savoir le 
pain de savon ou le gel douche. 
Tous les deux ont la même 
fonction : éliminer les saletés de 
la peau.

Le pain de savon, de son côté, 
est formulé sans eau : il est donc 
moins susceptible de contenir 
des bactéries à condition 
qu’il soit bien conservé sous 
la douche. Par conséquent, 
cette formule contient peu de 
conservateurs qui peuvent être 
irritants. Il contient aussi moins 
d’emballages. En revanche, 
il possède un pH plus élevé, 
indique Gabrielle Nekrasas, 
chimiste dans la cosmétique. 
Pour cette raison le pain de savon 
peut assécher l’épiderme surtout 

si celui-ci est sensible sauf si son 
pH est contrebalancé grâce à une 
formule qui contient des huiles 
et autres actifs hydratants. «Les 
savons pour le corps sont connus 
pour créer un aspect visqueux ou 
des résidus sur la peau et sur la 
douche que certaines personnes 
trouvent désagréables» ajoute 
aussi le Dr Hayley Goldbach, 
dermatologue.
Le gel douche peut contenir 
des ingrédients à la fois doux 
et hydratants en respectant 
la barrière cutanée. Leur 

contenant en tube ou bouteille 
ne permet aucun contact avec 
l’eau et garantit une formule 
stable. Et son pH est plus 
proche de celui de la peau à la 
différence du pain de savon. 
Leur inconvénient ? Impossible 
de contourner l’utilisation 
d’emballage plastique, même si 
certaines marques utilisent des 
matières recyclées. De plus, ils 
contiennent des conservateurs.

Comment bien cuisiner un filet de poisson blanc ? 

L’astuce imparable pour densifier les sourcils fins, 
selon une makeup artist

Est-il préférable de se laver avec un gel douche 
ou un savon ?



Le populaire chanteur français 
Kendji Girac a été très grièvement 
blessé par balle lundi et hospitalisé 
à Bordeaux (sud-ouest) où son 
pronostic vital n’est plus engagé 
après l’avoir été un temps, a-t-
on appris de source proche du 
dossier.

Vers 5H30 lundi (04h30 GMT), 
les gendarmes ont été appelés 
sur l’aire des gens du voyage de 
Biscarrosse, sur la côte Atlantique, 
pour un homme grièvement blessé 
par balle au thorax.

Entre la vie et la mort

La victime, Kendji Girac, qui 
était alors entre la vie et la mort, 
a été immédiatement transportée 
à l’hôpital de Bordeaux. En début 
de matinée, son pronostic vital 
n’était plus engagé, a-t-on ajouté 

de même source, sans donner de 
précisions sur les circonstances de 
ces faits.

Les proches ne s’exprimeront 
pas

Contrairement à ce qu’annonçaient 
plusieurs confrères, l’entourage 
de Kendji Girac ne parlera pas 
à la presse. C’est Alban Travia, 
le son manager, qui l’a annoncé 
à Sud Ouest, devant l’hôpital 
Haut-Lévêque où la star séjourne. 
Kendji, chanteur « par accident»

Pour beaucoup de Français, 
Kendji Girac est le vainqueur 
de The Voice 2014, devenu le 
chanteur à succès qui écoulera 5 
millions d’albums en quelques 
années. Mais la passion de Kendji 
pour le chant remonte à beaucoup 
plus loin. A 13 ans, il commence à 

chanter dans les cafés où il se fait 
remarquer grâce à sa voix de ténor 
et à sa maîtrise de la guitare.

C’est « un peu par accident» qu’il 
accède à la célébrité, lorsqu’en 
août 2013 son oncle publie une 
vidéo dans laquelle il reprend à la 
guitare le tube de Gims, Bella. En 
quelques heures, la vidéo devient 
virale et il est invité à participer 
à l’émission The Voice, qu’il 
remportera en 2014. Cette année-
là, alors qu’il est tout juste majeur, 
il sort son premier album, « Kendji 
», qui s’écoulera à plus d’un 
million et demi d’exemplaires. Il 
fête donc cette année ses 10 ans 
de carrière discographique.

Un enfant du Sud-Ouest

Kendji Girac, 27 ans, a passé la 
majorité de sa vie dans le Sud-

Ouest. Né à Périgueux, il passe 
son enfance entre la maison 
familiale en Dordogne et leur 
caravane. Après la naissance de 
sa fille Eva Alba, en 2021, il fait 
l’acquisition d’une maison près 
de Périgueux, dont le terrain d’un 

hectare accueille sa caravane, qu’il 
affirme n’avoir jamais quittée. 
« Peu de gens imaginent que je 
vis encore comme ça, mais c’est 
mon équilibre », expliquait ainsi 
le chanteur dans une interview au 
Parisien en 2020.

Sara Boueche

Les amoureux du septième 
art à Annaba sont dans 
l’attente fébrile de 

l’évènement cinématographique 
de l’année, la projection en 
avant-première du film ‘’Ben 
M’hidi’’. Ce long métrage sera 
présenté dans la prestigieuse 
programmation de la 4ème 
édition du Festival du Film 
méditerranéen d’Annaba, un 
rendez-vous incontournable pour 
les passionnés de cinéma de la 
région.

‘’Ben M’hidi’’ est un film 
qui retrace l’histoire de Larbi 
Ben M’hidi, l’une des figures 
emblématiques de la Révolution 
Algérienne. Soigneusement 
réalisé par Bachir Derrais, ce 
film promet de mettre en lumière 
les aspects méconnus de la vie de 
ce Héros national, offrant ainsi 
aux spectateurs une expérience 
cinématographique riche en 
émotion et en enseignements 

fondateurs de la nation.

‘’Trente-cinq ans se sont écoulés 
depuis 1988, année durant 
laquelle, en tant qu’étudiants 
de l’Institut National des Arts 
Dramatiques et Chorégraphiques, 
nous eûmes l’honneur d’être 
conviés au festival d’Annaba. 
Cette opportunité, nous la 
devions à l’initiative de notre 
éminent professeur d’histoire du 
cinéma, Omar Arhab. 

Pour beaucoup d’entre nous 
c’était un grand évènement. Ce 
fut là ma première immersion 
dans l’univers du septième art, 
tant algérien qu’international. 
Un souvenir marquant de cette 
expérience fut ma rencontre 
avec l’illustre comédien Sidi 
Ali Kouiret lors d’un trajet 
en ascenseur, un moment qui 
demeure gravé dans ma mémoire 
comme la genèse de mon 
parcours cinématographique.

Aujourd’hui, le cours du destin 

m’amène, 35 ans plus tard, à faire 

mon retour dans ce même cadre 

prestigieux pour présenter en 

projection spéciale mon œuvre 

cinématographique : «Larbi Ben 

M’hidi» prévue le 25 avril 2024, 

content de retrouver Annaba.’’ 

déclare Bachir Derrais.

La projection en avant-première 

de ‘’Ben M’hdi’’ est sans aucun 
doute l’un des moments forts 

de cette édition du festival.  

Les cinéphiles d’Annaba sont 

prêts à vivre une expérience 

cinématographique unique et 

échanger avec l’équipe du film.

Rendez-vous est donc pris, le 25 

avril à 20h00 au Théâtre régional 

Azzedine Medjoubi, pour ce 

grand évènement, qui promet de 

marquer les esprits et célébrer 

comme il se doit l’histoire et la 

culture.

Des humoristes algériens 
et étrangers parmi 
les plus connus de 

la comédie et du stand-up, 
animeront la 6ème édition du 
Festival international du rire 
«Algé’Rire», prévu du 30 avril 
au 3 mai prochain au Palais de la 
culture Moufdi-Zakaria à Alger, 
ont indiqué dimanche à Alger les 
organisateurs.

Placée sous le signe «100% 
rire ensemble», cette édition a 
pour objectif de «faire rayonner 

l’humour algérien, africain 
et international», a souligné 
lors d’un point de presse Tarik 
Ouhadj, fondateur de «Broshing 
Events», agence organisatrice de 
cet évènement.

Au menu de cette édition, des 
spectacles animés par une 
trentaine de comédiens algériens 
et étrangers, un spectacle 
«100% féminin», en plus d’une 
représentation, mettant en scène 
de jeunes talents du stand-up 
algérien.

Parallèlement aux spectacles de one-man-show et les sketchs, 

les organisateurs proposent un 

espace «Kids Corner», dédié 

aux enfants et aux plus petits, 

avec des animations et ateliers 

ludiques et récréatifs en plus des 

spectacles de marionnettes et de 

clowns.

Organisé depuis 2013 par 

«Broshing Events», le Festival 

international du rire «Algé’Rire» 

réunit chaque année un grand 

nombre de spectateurs.

Kendji Girac blessé par balle EN DIRECT

Projection spéciale le 25 avril à 20h00…entrée libre
Les cinéphiles d’Annaba en effervescence pour l’avant-première 

de ‘’Ben M’hidi’’ au Festival du Film méditerranéen d’Annaba

Le 6e Festival du rire «Algé’Rire» du 30 avril au 3 mai prochain
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Wadi AlFann, la nouvelle 
destination culturelle majeure 
de l’Arabie saoudite pour l’art, 
le design et la performance, 
présente une exposition intitulée 
« Journeys in Land Art, Towards 
Wadi AlFann, AlUla » lors de 
la 60e Exposition internationale 
d’art de La Biennale di Venezia.

L’exposition met en vedette 
les cinq premiers artistes 
commandés pour Wadi AlFann 
: Manal Al-Dowayan, Agnes 
Denes, Michael Heizer, Ahmed 
Mater et James Turrell.

Le 19 avril, Wadi AlFann 
Publications lance également 
des livres de Al-Dowayan et de 
l’artiste américain Mark Dion 
intitulés « Oasis of Stories » et « 
The Desert Field Guide ».

Le duo animera une table 

ronde pour approfondir leurs 
livres, explorer comment la 
participation est fondamentale 
pour leur pratique ainsi que de 
fournir des idées sur le désert.

Pendant ce temps, une série de 
rendus, de dessins, de maquettes 
et d’interviews, y compris 
des dessins recueillis par Al-
Dowayan - l’artiste représentant 
l’Arabie saoudite à la Biennale 
di Venezia 2024 - à travers ses 
ateliers participatifs avec des 
communautés à travers AlUla, Ils 
sont exposés lors de l’événement 
à Venise.

Une série d’études de Mater 
révélant les plans de l’artiste pour 
sa commission Wadi AlFann 
intitulée « Ashab Al-Lal » sont 
également exposées.

L’installation, inspirée par 

les penseurs scientifiques et 
philosophiques de l’âge d’or 
islamique, vise à explorer 
l’espace mythique entre 
imagination subjective et réalité 
objective.

Nora Al-Dabal, directrice 
exécutive des arts et des industries 
créatives à la Commission royale 
pour AlUla, a déclaré dans un 
communiqué : « Nous sommes 
ravis de présenter Wadi AlFann à 
Venise, lors de la 60e Exposition 
internationale d’art de la 
Biennale di Venezia, à travers la 
vitrine Wadi AlFann. »

Elle a ajouté : « Cela donne 
un aperçu du voyage vers la 
nouvelle destination mondiale du 
land art d’AlUla. Les initiatives 
artistiques visionnaires comme 
Wadi AlFann jouent un rôle 
crucial dans la stratégie de 

développement d’AlUla, et nous 

ne pouvons pas attendre que vous 

le voyiez en personne. »

Des visites guidées seront 

disponibles à la biennale du 18 

au 20 avril et du 25 au 27 avril.

Wadi AlFann apportera des 
œuvres d’art fascinantes du 
monde entier à AlUla, la région 
désertique du nord-ouest de 
l’Arabie saoudite imprégnée de 
milliers d’années de patrimoine 
naturel, historique et culturel.

Dans le monde de l’art 
cette semaine, tous les 
regards seront tournés 

vers Venise. La ville italienne 
inaugurera la 60e édition de sa 
biennale éponyme, sans doute 
l’événement artistique le plus 
prestigieux au monde, le 20 avril. 
Parallèlement à la biennale, une 
exposition intime du peintre 
palestinien Malak Mattar sera 
inaugurée, qui espère faire la 
lumière sur les atrocités qui se 
déroulent dans sa ville natale de 
Gaza sur la scène internationale. 

Les parents de Mattar et deux 
frères et sœurs plus jeunes ont 
récemment été évacués en toute 
sécurité de Gaza vers l’Égypte. 
« Un fardeau a été levé, mais 
j’y ai encore des membres de 
ma famille », explique-t-elle à 
Arab News depuis Alexandrie, 
où elle a été réunie avec sa 
famille. « Les six derniers mois 
ont été un cauchemar, pour 
être honnête. La situation dure 
depuis si longtemps parce que les 
gens sont devenus engourdis et 
désensibilisés. » 

Ce ne sera pas la première fois que 
Mattar, 24 ans, expose son travail 
en Italie, mais son exposition à la 
galerie Ferruzzi de Venise lors de 
l’ouverture de la biennale est une 
étape importante de sa carrière, 
qui va de force en force.  

« C’est peut-être l’exposition la 
plus importante que j’aie jamais 
faite de ma vie », dit-elle. Tout 
a commencé par une rencontre 

fortuite lors de sa précédente 
exposition à Londres. 

Dyala Nusseibeh, directrice 
d’Abu Dhabi Art et figure 
éminente de la scène artistique 
régionale, était présente et a 
ensuite proposé au jeune artiste 
de monter une exposition à 
Venise. « Je lui ai dit : « Bien sûr, 
faisons-le. » J’étais si heureuse 
», se souvient-elle. « Je suis 
reconnaissante à Dyala d’avoir 
rendu cela possible en peu de 
temps. » 

Son exposition, qui se déroule 
jusqu’au 14 juin, s’intitule « 
The Horse Fell off the Poem 
». Il présente une peinture à 
grande échelle et sept dessins au 
fusain plus petits, montrant des 
images poignantes de victimes. 
Le titre de l’émission est basé 
sur l’une des œuvres du poète et 
écrivain de résistance palestinien 
Mahmoud Darwish.

« (Darwish) fait partie de notre 
identité individuelle et collective, 
dit Mattar. Nous avons grandi 
avec ses poèmes, sa voix et son 
histoire. Il était si proche de 
nous, comme un membre de la 
famille. Je me souviens encore 
de son décès (en 2008) et c’était 
vraiment difficile. Ses poèmes 
sont intemporels et vous pouvez 
toujours vous y identifier, surtout 
maintenant. » 

Auparavant appelée « Last 
Breath », la peinture à grande 
échelle a été rebaptisée « No 
Words ». L’image en noir et 

blanc représente des scènes 
infernales et troublantes de perte, 
de chaos, de détérioration et de 
mort. Mattar ne se retient pas.  
« (Darwish) fait partie de notre 
identité individuelle et collective, 
dit Mattar. Nous avons grandi 
avec ses poèmes, sa voix et son 
histoire. Il était si proche de 
nous, comme un membre de la 
famille. Je me souviens encore 
de son décès (en 2008) et c’était 
vraiment difficile. Ses poèmes 
sont intemporels et vous pouvez 
toujours vous y identifier, surtout 
maintenant. » 

Auparavant appelée « Last 
Breath », la peinture à grande 
échelle a été rebaptisée « No 
Words ». L’image en noir et 
blanc représente des scènes 
infernales et troublantes de perte, 
de chaos, de détérioration et de 
mort. Mattar ne se retient pas.  

« Le cheval a un symbolisme et 
une place dans l’époque actuelle 
de la guerre », a déclaré Mattar 
à Arab News. « Son rôle n’est 
plus de transporter des fruits et 
des légumes, mais d’être une 
ambulance. Il y a une force et une 
dureté pour un cheval, et c’est 
ainsi que je vois Gaza; je ne vois 
pas cela comme un point faible. 
Dans ma mémoire, je pense que 
c’est un endroit qui aime la vie. Il 
se remet toujours sur pied après 
chaque guerre. »

« Le cheval a un symbolisme et 
une place dans l’époque actuelle 
de la guerre », a déclaré Mattar 

à Arab News. « Son rôle n’est 
plus de transporter des fruits et 
des légumes, mais d’être une 
ambulance. Il y a une force et une 
dureté pour un cheval, et c’est 
ainsi que je vois Gaza; je ne vois 

pas cela comme un point faible. 

Dans ma mémoire, je pense que 

c’est un endroit qui aime la vie. Il 

se remet toujours sur pied après 

chaque guerre. »

Wadi AlFann ouvre la Biennale d’art de Venise 
avec le lancement du livre

Malak Mattar vise à sensibiliser Gaza avec l’exposition 
de Venise
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L’héritier de la couronne 
britannique a visité jeu-
di une une association 

d’aide alimentaire

Le prince William, héritier de la 
couronne britannique, a repris 
jeudi ses activités publiques 
avec une visite dans une asso-
ciation d’aide alimentaire, sa 
première sortie officielle depuis 
l’annonce du cancer de son 
épouse Kate. Le prince de 41 
ans s’est rendu en milieu de 
journée chez Surplus to Supper, 
une association de redistribu-
tion de surplus alimentaires, 
située dans le Surrey, à l’ouest 
de Londres.

Sur place, il a reçu des mains 
d’une bénévole de l’association 
deux cartes de prompt rétablis-
sement, l’une pour Kate, l’autre 

pour le roi Charles III, égale-
ment atteint d’un cancer, avant 
de la remercier.

La bénévole de 71 ans, Rachel 
Candappa, a souligné qu’en 
plus d’être un membre de la 
famille royale, William est « 
un époux, un père pour les en-
fants, il a besoin de prendre soin 
d’elle ». Sur la carte destinée 
à Kate, elle a salué le courage 
de l’annonce de son cancer, qui 
a « brisé le cœur du pays ». « 
Votre altesse royale vous allez 
vaincre cela avec le soutien de 
votre mari aimant et dévoué, de 
vos parents attentionnés et vos 
frères et sœurs très proches », a-
t-elle ajouté.

A la tribune du match Aston Vil-
la-Lille

William s’est ensuite rendu 
dans un centre de jeunesse de la 
capitale britannique qui bénéfi-
cie régulièrement de livraisons 
de la part de l’association. Fon-
dée en 2017, celle-ci redistribue 
quotidiennement plus de trois 
tonnes de nourriture et s’apprête 
à atteindre le seuil de l’équiva-
lent de trois millions de repas 
sauvés du gâchis alimentaire, 
selon le palais de Kensington, 
qui insiste sur l’aspect environ-
nemental du projet, l’une des 
priorités du prince William.

Depuis l’annonce fin mars 
du cancer de la princesse de 
Galles, William avait été aperçu 
vendredi dernier à la tribune du 
match Aston Villa-Lille à Bir-
mingham, en compagnie de son 
fils aîné George, 10 ans.

 Les lauréats ont été couronnés 
le dernier jour du quatrième 
Festival du cinéma du Golfe à 
Riyad, samedi, lors d’une céré-
monie à laquelle ont participé 
d’éminents noms artistiques 
et cinématographiques, a rap-
porté l’agence de presse saou-
dienne.

Les lauréats ont été nominés 
par un jury dirigé par Ibrahim 
Al-Hasawi d’Arabie saoudite, 
qui a été rejoint par Bassam Al-
Thawadi de Bahreïn, Rawda 
Al-Thani du Qatar, Khaled 
Amin du Koweït, Nujoom Al-
Ghanem des Émirats arabes 
unis et Ibrahim Al-Zadjali 
d’Oman.

« Hajjan », un drame de pas-
sage à l’âge adulte qui se dé-
roule en Arabie saoudite sur 
deux frères qui se battent pour 
sauver leur chameau préféré 
avec Omar Al-Atawi et Abdul-
mohsen Alnemr, a remporté le 

prix du meilleur long métrage.

Il a également remporté le prix 
de la meilleure photographie, 
avec Jerry Fassbender reconnu 
pour son travail sur le film. Al-
Atawi a remporté le prix du 
meilleur acteur pour son rôle.

Le prix de la meilleure actrice 
a été remis à la Bahreïnie Ma-
ryam Zeman pour son rôle dans 
le film « My Word ».

Le prix du meilleur court mé-
trage a été décerné à Clouds, 
un film lourdement incliné sur 
un veuf et un ancien combat-
tant qui sont forcés d’équili-
brer leur propre morale avec 
les attentes de la société dans le 
sud d’Oman, réalisé par Muzna 
Almusafer.

Le prix du meilleur film docu-
mentaire a été remis à Mansoor 
Al-Dhaheri pour son exposi-
tion sur le changement clima-
tique « Swimming 62 ».

Ziad Al-Hussein a remporté 
deux prix, dont celui du meil-
leur réalisateur, pour son film « 
Shiabni Hani ».

Le prix de la meilleure bande 
originale a été décerné à Kha-
led Al-Kammar pour sa mu-
sique qui a figuré dans le film « 
Hawjan », une version moderne 
de l’ancienne mythologie arabe 
djinn, qui a également ouvert la 
dernière édition du Festival de 
la mer Rouge l’année dernière.

Le Gulf Cinema Festival s’est 
tenu sous le patronage du mi-
nistre saoudien de la Culture, 
le prince Badr bin Abdullah 
bin Farhan, qui est également 
président du conseil d’admi-
nistration de la Commission du 
cinéma, qui a organisé l’événe-
ment.

Cette année, le festival a ac-
cueilli 29 films, trois ateliers 
de formation et six séminaires 
culturels.

Abdullah Al-Qahtani, PDG de 
la commission, a déclaré dans 
un discours lors de la cérémo-
nie que le festival incarnait un 
engagement à soutenir le sec-
teur cinématographique dans 
la région et à jeter des ponts 
pour la coopération cinéma-
tographique entre les pays du 

Golfe.

Il a remercié le prince Badr 
pour son parrainage et son sou-
tien au festival et au secteur 
cinématographique en Arabie 
saoudite, ainsi qu’au secréta-
riat général du Conseil de coo-
pération du Golfe.

Pour la première fois de leur car-
rière, les gladiateurs marseillais 
du rap fouleront le stade Vélo-
drome pour un concert-évène-
ment

«On nous le demande régulière-
ment : «quand est-ce que vous 
faites le Vélodrome ?». On a 
repoussé maintes fois, hésité à 
le faire, là, c’est le bon timing, 
ça fait sens », confie Akhena-
ton. Que les fans d’IAM se 
réjouissent : les gladiateurs mar-
seillais du rap fouleront pour un 
concert-évènement une arène à 

leur taille, le stade Vélodrome, 
une première dans leur carrière. 
La date vient d’être dévoilée : ce 
sera le 28 juin 2025.

Et qu’on ne leur dise pas que 
cette affiche représente la ren-
contre de deux monuments de la 
cité phocéenne. « Monument, ça 
fait un peu figé, c’est pas nous 
ça… », sourit Shurik’n, rencon-
tré avant un concert à L’Olympia 
à Paris début mars. « C’est exal-
tant » souffle l’autre MC et lea-
der Akhenaton. « Comment on a 
dit ? Ah oui, un grand rêve dans 

une grande boîte », s’amuse 
Kheops, DJ.

IAM s’ajoute donc à la liste des 
rappeurs de la ville qui ont trans-
formé le Vélodrome en scène de 
concert, comme SCH, passé en 
juillet 2023 devant 53.400 fans 
et Jul, qui s’y est produit en 2022 
et vient d’annoncer un nouveau 
concert en mai 2025. Les places 
se sont vendues en un temps re-
cord. « Le Vélodrome, c’est un 
challenge, mais ça tombe bien, 
on aime ça, on n’est pas du style 
«bon, on en a pour deux heures, 

mets le réveil» », rigole Shu-
rik’n.

« On est toujours entrés sur 
scène avec la pression, dans 
les petites salles, on y va à la 
baïonnette, le côté arène, il est 
toujours présent chez nous », ac-
quiesce Akhenaton. Leur dernier 
album, sorti début février, « HH 
History » (pour « Hip-Hop His-
tory »), regorge de titres où les 
quinquagénaires font vibrer leur 
fibre de compétiteurs. A l’image 
du morceau « Le second c’est le 
premier des losers ».

Le prince William reprend ses activités après l’annonce 
du cancer de Kate

Les lauréats couronnés à la clôture du quatrième Festival 
du cinéma du Golfe à Riyad

IAM s’offre le Vélodrome à Marseille en 2025, et promet 
«une fête, une communion »
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La Cour d’Alger a 
condamné, dimanche 
dernier , deux accusés 

arrêtés à sept ans de prison ferme.
Il s’agit de “K. Amar” et “H. 
Salim”, pour leur implication 
dans l’affaire de l’incendie des 
forêts de Djnan El-Anab dans 
la wilaya de Skikda. Ils ont 
été poursuivis pour le crime 
d’incendie volontaire de biens 
publics et privés.
Le verdict a été prononcé après 
que le procureur général a requis, 
lors de l’audience, une peine de 
20 ans de prison ferme contre 
chaque accusé, estimant que les 
faits reprochés aux accusés sont 
graves et constituent une menace 
pour la sécurité de l’État.
Les faits de l’affaire remontent 
au 24 juillet 2023. La brigade 
territoriale de la gendarmerie 
nationale de Beni Bechir a reçu 

un appel téléphonique signalant 
un incendie au niveau de Mechta 
El-Anab, plus précisément dans 
la forêt de Beni Bechir.
Sur les lieux, les gendarmes 
ont constaté un incendie et des 
flammes s’élevant de la forêt. 
Après avoir suivi la trajectoire 
du feu, ils ont remarqué une 
personne en train d’éteindre un 
tas de charbon.
Lorsqu’ils se sont approchés de 
lui, il a pris la fuite et s’est jeté 
dans un bassin d’eau pour tenter 
de passer de l’autre côté du ravin. 
Il a été arrêté et identifié comme 
étant “K. Amar”.
Feux de forêt : la justice frappe 
fort contre les coupables
Interrogé par la police judiciaire, 
il a déclaré que se trouvant dans 
son verger à Djnan El-Anab, il a 
remarqué un incendie dans l’un 
des massifs forestiers. Après 

inspection, il a découvert un 
atelier clandestin de fabrication 
de charbon, qui était le point de 
départ de l’incendie.
Il a ajouté que l’atelier appartenait 
à “H. Salim”, qui est la personne 
qui a allumé le feu dans cet atelier 
avant de quitter les lieux.
“K. Amar” a fini par avouer qu’il 
avait créé l’atelier clandestin de 
fabrication de charbon et que 
“H. Salim” était son principal 

partenaire dans cette activité. Ils 
avaient déjà allumé le feu dans 
cet atelier de manière illégale, 
dans son propre verger.
Il a expliqué que ce jour-là, en 
raison de vents violents, il a voulu 
ramasser le charbon éparpillé 
dans l’atelier. Le feu s’est ensuite 
propagé en raison de la force du 
vent et il n’a pas pu le maîtriser, 
ce qui a entraîné sa propagation 
au milieu de la forêt.

Quant à “H. Salim”, il a nié tout 
lien avec l’accusé “K. Amar”. Il 
a affirmé que l’atelier clandestin 
de fabrication de charbon 
appartenait à “K. Amar”.
Le tribunal a retenu la culpabilité 
des deux accusés pour les 
charges retenues contre eux. Il a 
estimé que les aveux des accusés, 
corroborés par les éléments de 
l’enquête, étaient suffisants pour 
établir leur responsabilité dans 
l’incendie des forêts de Djnan 
El-Anab.
Le tribunal a également pris en 
compte la gravité des faits, qui 
ont causé d’importants dégâts 
à l’environnement et menacé 
la sécurité des biens et des 
personnes. C’est ainsi que le 
tribunal a condamné “K. Amar” 
et “H. Salim” à 07 ans de prison 
ferme chacun.

Le souvenir des feux de 
forêt ravageurs qui ont 
touché plusieurs régions 

du pays et qui ont causé la mort 
de nombreuses personnes reste 
toujours vivace. L’Algérie qui se 
prépare à acquérir un été chaud, a 
décidé de renforcer son dispositif 
de lutte contre les incendies.
Dans ce sillage, le ministre de 
l’Intérieur, des collectivités 
locales et de l’aménagement, 
Brahim Merad, a annoncé,  que 
l’État s’emploie à travers toutes 
ses institutions à mobiliser 
tous les moyens, matériels et 
humains, nécessaires pour éviter 

la répétition de ces catastrophes.
Des mesures proactives pour 
éviter les feux de forêts
Pour ce faire, Merad a établi une 
feuille de route qui comprend des 
mesures préventives conformes 
aux normes internationales. Ces 
dernières visent à améliorer 
l’intervention préliminaire 
et améliorer la connaissance 
des risques des feux de forêts. 
Mais aussi, de sensibiliser 
et de renforcer l’éducation 
environnementale.
Par ailleurs, ces mesures 
concernent l’aménagement des 
bassins d’eaux et des pistes 

d’atterrissage et de décollage 
pour les hélicoptères mobilisés 
pour l’extinction de ces 
incendies. Au sujet des moyens 
d’intervention aériens, Brahim 

Merad a fait part de l’acquisition 
d’un canadair d’une capacité de 
12 000 litres, acquis l’an dernier 
par le ministère de la Défense 
nationale.

En application des instructions 
ordonnées par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, des mesures ont été 
engagées par l’acquisition de 
six nouveaux canadairs, d’une 
capacité de 3000 litres, par 
le transporteur aérien Tassili 
Airlines, avant la fin du premier 
semestre de l’année en cours.
La compagnie aérienne, filiale 
du groupe Sonatrach, procédera, 
aussi, à la location de sept autres 
canadairs, de capacité 3000 litres, 
pour renforcer le dispositif de la 
lutte contre les feux de forêts.

Les grèves sont de 
retour au niveau des 
aéroports français. Le 

SNTCA, principal syndicat de 
ce secteur, a déposé un préavis 
de grève pour le jeudi 25 avril, 
pour dénoncer une nouvelle 
version inacceptable d’un 
protocole visant à restructurer 
les services de navigation 
aérienne.
Le syndicat a été poursuivi par 
la majorité des organisations 
syndicales des contrôleurs 
aériens français, pour prendre 
part à ce mouvement.
Grève des contrôleurs aux 
aéroports français : vers 

l’annulation de 70 % des vols 
programmés ce jeudi
Entamée il y a 15 mois, la 
négociation vise à refondre 
l’organisation du contrôle 
aérien en France. Il s’agit 
d’une restructuration du travail 
de ces contrôleurs pour faire 
face à l’augmentation du trafic 
aérien. Et ce, en contrepartie 
de hausses des rémunérations.
Par ailleurs, suite à ce 
mouvement de grève, les 
premières estimations 
communiquées aux 
compagnies aériennes 
font état de 70 % des vols, 
depuis et vers la France, qui 

pourraient être impactés par 
ce mouvement. Cependant, le 
chiffre précis de la direction 
générale de l’aviation civile 
ne sera connu qu’à partir de ce 
mardi. Les grévistes disposent 
jusqu’à cette date pour 

transmettre leurs déclarations 
individuelles.
En 2023, le trafic aérien depuis 
la France a été régulièrement 
perturbé. Notamment lors 
du conflit sur la réforme des 
retraites. Ce qui a lourdement 

impacté les compagnies 
aériennes étrangères qui 
survolent le pays, contraintes 
d’annuler leurs dessertes à 
cause de ces perturbations.
Ce nouveau mouvement de 
grève pourra impacter les 
vols depuis et vers l’Algérie. 
La France étant le marché 
principal des compagnies 
Air Algérie, ASL Airlines, 
Transavia et Volotea qui 
desservent les aéroports 
algériens. Ces dernières n’ont 
pas encore communiqué 
à propos d’éventuelles 
perturbations de leurs 
programmes respectifs.

Feux de Forêt :

7 ans de prison ferme pour les responsables 
de l’incendie de Djnan El-Anab

Lutte contre Les Feux de Forêt :

Tassili Airlines renforce sa flotte avec 6 canadairs

Grève des contrôleurs aériens : Vers un “jeudi noir” en France


